

# Diario de Valencia

Año XIII

Oficinas: Trinquete de Caballeros, 14

Domingo 15 Julio de 1923

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 4.209

## DESDE MADRID

### Incapacidad e incompetencia

Vaya por delante una sencilla declaración: No soy enemigo de las Cortes, pero lo soy del sistema parlamentario. Y soy enemigo de este sistema, porque la experiencia de todos los publicistas y la mía propia confirman que si aquí es estéril para el bien, es prodigiosamente fecundo para el mal.

Por de contado que mi enemistad hacia el parlamentarismo no me lleva hasta el extremo de pensar, y menos de creer, que los españoles con acta de diputado o de senador, sean de distinta y de peor condición que los españoles que no ostentan ni hayan obtenido jamás semejante investidura. Pero sin admitir esa absurda diferencia, acepto la realidad de que los compatriotas que son senadores o diputados, respirando el ambiente de ficción y de convencionalismo que se respira en las Cámaras, acaban por adaptarse a él, y resultan profesores de disimulo y maestros de insinceridad.

El parlamentarismo estimula todas las vanidades; y una comunidad de hombres vanos, con la cabeza y el corazón llenos de humo, puestos a orientar una nación, es lo que fueran las personificaciones, puestas a regir una familia.

El parlamentarismo, desde que logra introducirse, hace estragos. Reparado bien: en cualquier colectividad, de cualesquiera clase que sea, círculo literario, círculo mercantil, tertulia de amigos, cofradía religiosa, donde pone la planta un parlamentarista, se acabó la paz, se acabó el orden y se acabó el hacer cosa alguna de provecho. La verborrea es el tósigo de todas esas sociedades.

Pero aunque el Parlamento no fuera lo que es, tal y como se constituye, tal y como se reclutan sus miembros, o tal y como se imponen, con las simulaciones electorales, el país, en cuanto acomete empresas que no sean meramente políticas, o más exacto, partidistas, resulta incompetente, incompleto, y por lo tanto, ineficaz, y hay que suplicar lo que él mismo reconoce que le falta.

Hay algún asunto de trascendencia nacional que resuelvan por sí mismos, con las solas luces de sus miembros, los cuerpos colegisladores? Ninguno. Trátese de «reagrícola», o de asunto de comercio, o de los problemas de la industria, o de esos de enseñanza, o de arte, o de milicia, de lo que quiera que sea, como de veras se pretenda conocer las necesidades nacionales para satisfacerlas, el Congreso o el Senado, y a veces los dos, tendrán que acudir a las informaciones orales o secretas, buscando el juicio, el dictamen de los bien enterados, de los mejor enterados en las materias sobre las cuales se proponen legislar.

Ahora mismo acaba de ser elegida una comisión de veintidós diputados para que investigue lo que tenga por conveniente y dictamine, en su día, acerca de las responsabilidades de la guerra. Están en esa comisión los liberales de todas las fracciones, los conservadores de todas las tendencias, los socialistas, los republicanos

nacionalistas y hasta un representante de la extrema derecha; en una palabra, están en la comisión las representaciones parlamentarias, constituyendo algo así como la miniatura del Parlamento, como está en la semilla la miniatura, digámoslo así, de la planta.

Y ¿cuál ha sido el primer acuerdo de los señores comisionados? Pues el de la consabida información oral y escrita, el llamamiento a los competentes, la solicitud de informe a los enterados, porque resulta que después de tanto hablar y de tanto escribir acerca de las responsabilidades, el Parlamento no sabía a qué carta quedarse, y necesita que le suministren los extraños a él fluido intelectual para no seguir indefinidamente a oscuras.

He aquí por qué hemos defendido nosotros siempre el régimen representativo frente al régimen parlamentario, y el sufragio, todo lo universal que se quiera, pero orgánico y corporativo, frente al sufragio individualista. Estando representada en las Cortes, toda entera, la sociedad española; siendo aquellas como el espejo de éstas, dicho se está que no sería necesario apelar a esas informaciones que demuestran, evidentemente, estas dos cosas: primera, que los intereses sobre los cuales ha de versar la información no se hallan adecuadamente representados en el Parlamento; y segunda, que el instrumento parlamentario, la comisión parlamentaria, general o especial, aun procurando que la formen los mejores, no tiene la capacidad y la competencia necesarias para informar sin que vengan a capacitarla e ilustrarla los de fuera.

¿Cuanto mejor y más justo no sería que estos capacitados y competentes de fuera estuvieran dentro, y que se quedaran en la calle o en sus casas los incompetentes, pero palabreros, que, salvo excepciones, ocupan los escaños parlamentarios por la sola voluntad de las omnipotentes representaciones caciquiles!

Miguel Pañafior.

### Agrupación Regional de Acción Católica

#### Reunión de la Juventud

Hoy domingo, a las once de la mañana y en el local social, plaza de Canalejas (antes, Villarsa), tendrá lugar la anunciada reunión de los jóvenes adheridos a la Agrupación Regional de Acción Católica.

Se encarece la asistencia y la puntualidad de los que deseen ver constituida con la solidez y organización perfecta que el entusiasmo y valía de los elementos que la integran requiere, nuestra valiente Juventud.

### Aviso a los agricultores

LA MUTUA DE SINDICATOS AGRICOLAS, para los seguros de «Pedrisco» y de «Ganado» ha trasladado sus oficinas a la calle de Santa Ana, 4, Valencia.

Se necesitan delegados en pueblos de esta provincia.

## INTERESES VALENCIANOS

### Algarroba, patata y vino

La Asociación de Agricultores del Reino de Valencia ha dirigido al presidente del Consejo de ministros una instancia, en que concreta las aspiraciones de los agricultores en las siguientes peticiones:

Primera. Que siendo la algarroba importada de Portugal y Chipre la causa de la depreciación del producto nacional, por las facilidades que ofrece a estos países un arancel sumamente bajo en la columna a ellos aplicada (segunda columna, 2,40 pesetas los 100 kilos), y no siendo factible, en especial para Chipre, la aplicación de la primera columna (ocho pesetas oro), lo cual ya nos permitiría competir alcanzando precios remuneradores, por tratarse de protectorado inglés, que accediendo a la ley del 22 de Abril de 1922 y al igual que se llevó a efecto para los trigos, se dicte un proyecto de ley prohibiendo la importación o limitándola mientras no sobrepase nuestro producto un precio tipo.

Segunda. Que existiendo un sobrante enorme de patata, por la razón anteriormente apuntada; estando asegurado el abastecimiento del mercado nacional y habiéndose de perder irremisiblemente dicho sobrante, por no permitir esta variedad en el producto almacenarla por largo tiempo; habiendo sido extraordinaria esta cosecha en la región murciana, hasta el punto de que por razones especiales les introducen en nuestras plazas a precios que compiten con los nuestros, encontramos como única solución se permita, sin trabas ni cortapisas, la exportación de dicho tubérculo, puesto que ello, casi con seguridad, no produciría notoria alza que afectase al consumidor nacional y si beneficios para el agricultor, que ve amontonado en el campo y pudrirse el fruto de su trabajo.

Tercera. Que aun siendo de la competencia de los excelentísimos señores ministros de Gobernación y Gracia y Justicia, a quienes nos dirigimos oportunamente, la aplicación de la ley prohibitiva del establecimiento de vinos y licores con alcohol industrial, sancionada V. E. lo que es la justa aspiración de los viticultores españoles, haciendo tenga efecto lo que sabiamente se legisle.

### Bautizo solemne

El martes próximo, a las seis de la tarde, y con esplendorosa solemnidad, se verificará el bautizo del hermoso niño hijo del alcalde de esta ciudad don Juan Artal.

Como oportunamente anunciamos, actuará como padrino don Alfonso, que será representado por el gobernador civil señor Cabello Lapiedra, y administrará las aguas regeneradoras del Santo Bautismo al recién nacido nuestro excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo doctor don Prudencio Melo Alcalde, en la pila de San Vicente Ferrer, de la parroquial iglesia del Protomártir San Esteban.

Al acto asistirá una comisión de concejales con maceros, en representación y por acuerdo del Ayuntamiento.

### La invocación "Mater Desertorum" en las Letanias

El «Boletín del Arzobispado» inserta íntegro el texto del rescripto pontificio, fecha 13 de Junio, concediendo a la archidiócesis de Valencia el que pueda añadirse en la Letanía Lauretana la invocación «Mater Desertorum, ora pro nobis».

En virtud de esta concesión, el reverendísimo señor Arzobispo ha dado el siguiente «Decreto»: Al tenor del anterior rescripto, y con el gozo natural que la preciada concesión pontificia produce en nuestro corazón de Pastor de la grey valentina, venimos en disponer que la dulce invocación «Mater Desertorum, ora pro nobis», «Madre de los Desamparados, ruega por nosotros», se incluya en la Letanía Lauretana inmediatamente después de «Mater Boni Consilii, ora pro nobis».

Valencia 8 de Julio de 1923.—Prudencio, Arzobispo de Valencia. Así, pues, la Letanía Lauretana o de la Santísima Virgen ha sido modificada para nuestra diócesis en la siguiente forma: Mater admirabilis, Mater Boni Consilii, Mater Desertorum, Mater Creatoris, Mater Salvatoris, Virgo Prudentissima, etc.

### El Prelado en el Ayuntamiento

Ayer a las doce se presentó en las Casas Consistoriales nuestro amadísimo señor Arzobispo, excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Prudencio Melo Alcalde, con el objeto de devolver a la Corporación municipal su visita.

El Prelado fué recibido por el alcalde señor Artal y concejales señores Oller, Cardona, Viguer, Llorca, Churruvella, Martínez y Cebriá, y después de descansar breves momentos en el despacho de la Alcaldía, durante los cuales conversó con todos con su peculiar amabilidad, recorrió varias dependencias, y después, acompañado por el señor Artal y los concejales antes mencionados, se trasladó al Archivo, en cuyo álbum firmó y elogió grandemente las riquezas que allí se guardan.

Desde allí se dirigió el señor Arzobispo a la escalera, en donde fué despedido por el alcalde y le acompañaron hasta el coche los concejales señores Oller y Cardona.

### Funerales por Manjón

El próximo miércoles día 13 se celebrarán, a las once en punto, solemnes funerales por don Andrés Manjón, en la iglesia del Ave-María (Estimamé). Presidirá nuestro excelentísimo señor Arzobispo y oficiará el muy ilustre señor don Juan Fernández Limones, que en su juventud vivió en el Sacro-Monte con don Andrés.

La Escolanía Pompiliiana cantará la misa especial a voces mixtas.

Las Avenimarianas nos suplican avisemos se den por invitados los amigos de la Obra y los admiradores de don Andrés, por la imposibilidad de circular invitaciones particulares.

### Dr. Mario Jiménez

Medicina y cirugía de las fermedades del aparato digestivo. Enfermedades de la nutrición. Electroterapia. Rayos X. Consulta, de once a una. Colón, 82.

### Agricultores

LA MUTUALIDAD LA EDETA-NA, que funciona 72 años a satisfacción de todos los socios, y con un capital de CUATRO MILLONES de pesetas, abrió el plazo, que terminará el 31 de Julio, para asegurar las cosechas de arroz, contra el riesgo del pedrisco.

Se admiten solicitudes de inscripción en la oficina social, plaza Poeta Badenes, 1, Valencia.

## Desde Inglaterra

### La crisis social y económica empezó antes de la guerra

La crisis industrial y comercial en Inglaterra ha podido ser acelerada por la guerra; pero no ha sido en manera alguna causada directamente por ella. Los primeros síntomas brotaron ya en 1875. La decadencia de la agricultura—suja génesis ya hemos explicado—se ha precipitado por la competencia de los países nuevos de la América del Norte y de la América del Sur. Las industrias metalúrgicas inglesas, desde su primitivo rango hasta 1890, ceden el paso a las industrias metalúrgicas de los Estados Unidos y de Alemania, perfectamente organizadas. Solamente ha podido conservar la primacía de las industrias textiles de algodón, lana y yute, y aun en este terreno ha encontrado Inglaterra rivales que no ha podido todavía quebrantar. Quienes le disputan, más que otros países, los mercados, son Alemania y Estados Unidos, perfectamente preparados para la lucha.

A este malestar económico—del que ya he señalado las causas—, a esta interrupción lenta, pero segura, del régimen de prosperidad, sin precedentes, es debida en gran parte la transformación del estado de ánimo de los trabajadores. Se tuvo a bien, después del 1893, mejorar por medio de diversas leyes, su situación económica y considerar más en las fábricas su dignidad, aumentándoles los jornales y aliviándoles el trabajo, y todo ello dió como resultado el que se lanzaran al campo de la política; y sus «Trade Unions» que empezaron con espíritu conservador, han terminado por ser francamente socialistas. Su labor ha cristalizado en el partido del Trabajo «Labour Party», que en 1906 llevó a la Cámara 56 diputados.

A la crisis económica es debida igualmente la aparición de dos Sociedades de ideas avanzadas: la Federación Social Democrática, fundada por Harman en 1880, cuyo objeto es propagar las ideas de Carlos Marx, no habiendo conseguido más que un millar de adeptos; la «Fabian Society», creada en 1883 por algunos intelectuales, con vistas a resolver los problemas sociales por vía de «contemporización», fuera de la política, aplicando las teorías más que por vía de ensayo, y cuya labor ha dado por resultado el instaurar el sistema socialista en varios Municipios ingleses. Esta Sociedad existe todavía, y aunque muy combatida por los partidos extremos, cuenta aún entre los liberales con numerosos partidarios.

Los hechos que acabo de consignar son anteriores a la guerra; se engaña, pues, a la opinión cuando se le muestra la crisis actual como consecuencia de ella. Esta se acentuó de hecho entonces por el cierre de los mercados enemigos y por la dificultad—creada por los submarinos—de exportar las mercancías.

Hablan con elocuencia los números: en 1903 Inglaterra vendía siete millones de yardas de algodón; en 1914, seis millones; en 1915, cinco millones; en 1910, tres millones y medio; en 1913 produjo diez millones de toneladas de hierro trabajado; en 1916, nueve millones; en 1919, siete millones; en 1912 extrajo 287 millones de toneladas de carbón; en 1915, 253 millones; en 1919, 220 millones solamente.

La guerra, sin embargo, trajo un cierto tiempo de prosperidad para los propietarios de minas y para sus obreros. Nadie holgaba entonces. La quinta militar había disminuido la mano de obra en todas las ramas del trabajo. Los obreros que restaban se creían muy necesarios y bastante fuertes para fomentar huelga sobre huelga y aumentar fabulosamente su salario. Había necesidad de sus brazos.

«No ignoráis—escribía en 1921 un economista católico inglés—como en 1919 y 1920 el nombre de la Gran Bretaña resultó odioso a nuestros aliados, a causa del provecho inverosímil que sacaba del carbón. Como el extranjero lo necesitaba con urgencia y lo pagaba a cualquier precio, a trueque de no ver arruinadas sus industrias, nosotros les exigimos sumas fabulosas... La industria y la nación han recibido el castigo merecido por esta injusticia. La explotación del extranjero trajo la huelga de carbón el 1920, huelga que ha sido quizá el factor más importante en la depreciación del comercio y de las ruinas y desastres que vemos en torno nuestro.»

Peter Smith.

## En Palacio Arzobispal

### Alto personal eclesiástico

El número del «Boletín del Arzobispado» correspondiente al día de ayer, publica los siguientes nombramientos hechos por el excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de esta diócesis:

Vicario general, ilustrísimo señor doctor don Miguel Payá y Alonso de Medina, dignidad de Maestrescuela de la Santa Iglesia Metropolitana.

Provisor, muy ilustre señor doctor don Rafael Balanzá y Navarro, Secretario de Cámara, y Canciller, muy ilustre señor doctor don Félix Bilbao y Ugarriza.

Fiscal y Defensor del Vínculo, muy ilustre señor doctor don Juao Cabanes y Andrés.

Delgado de Capellanías y Pías fundaciones, muy ilustre señor doctor don Rogelio Chillida Méñez.

Todos Canónigos de dicha Santa Iglesia Metropolitana.

Los señores nombrados venían desempeñando los mismos cargos durante el gobierno del señor Cardenal Reig Casanova, excepto el Secretario señor Bilbao y Ugarriza, que lo fué durante el gobierno del Cardenal Guisasaola (q. s. g. h.) y lo era ya provisionalmente desde la posesión del señor Melo.

A todos enviamos nuestra cordial enhorabuena y el testimonio de nuestra adhesión incondicional.

## Banco Anglo Sud-Americano Limitado

Capital: Más de 13.000.000 de libras esterlinas

Casa Central: 62 Old. Broad Street-Londres E. C. 2.—Sucursales.—EN EUROPA: Bradford, Manchester, Paris, Barcelona, Bilbao, Madrid, Sevilla, Valencia y Vigo.—EN AMÉRICA: Argentina, Chile, Uruguay, Perú, México y Estados Unidos (New-York).

En Centro-América el Banco está representado por su filial Commercial Bank of Spanish America Ltd., y en Sud-América, por su filial British Bank of South America Ltd.

Apertura de cuentas corrientes en pesetas y monedas extranjeras.

Cobro y descuento de letras y emisión de giros y órdenes telegráficas, sobre la península y extranjero.

Cartas de crédito para todos los países.—Compra y venta de valores.

Préstamos sobre valores.—Cobro y descuento de cupones.—Alquiler de cajas.—Custodia de toda clase de valores, y, en general, toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

CAJA DE AHORROS.—En libreta, hasta 10.000 pesetas, 3/60 por 100 anual.—A plazo de 3, 6 y 12 meses, tipos convencionales.

OFICINAS EN VALENCIA: Calle Pascual y Genis, 24. Apartado de Correos 199.—Dirección telegráfica «Eustylas»

## Agricultores! El mejor abono para el maíz, cacahuet, naranjo y arrozales es el NI-TRATO DE CHILE - Pedid saquitos gratis para pruebas: Alboraya, 36, Valencia

## PICAZON DE LA PIEL Y SARNAS

Calma y cura, sin baños ni pomadas, usando SARNOL. No causa molestias ni mal olor su uso. Tratamiento científico, rápido, limpio y sencillo.

De venta, en la FARMACIA de LA MORERA Viuda de Loras-Valencia.





ESP

Prensa ofi...

GACETA DE MA...

La «Gaceta» publica...

En los Min...

El presidente recib...

Obispo de Osma...

Dijo el ministro q...

El próximo martes...

Dijo el presidente a...

El ministro de la Gu...

También nos ha sumi...

Los ha contestado q...

Terminó diciéndo q...

EL DIA EN PALA...

Don Alfonso a Sant...

A las cinco de la ma...

A las doce de la tarde...

Doña María Cristina...

Este visitó los salone...

Doña María Cristina...

Con la sesión de hoy...

En dicha sesión se ha...

En lo sucesivo sólo a...

Acercas de las respons...

El presidente de la...

El expediente pasó a...

El 14 de Julio...

Los franceses de la co...

Las negociaciones de...

Estos se entrevistaron...

Los emisarios de Krim...

Se negaron a realizar...

Las entrevistas se celebr...

Los representantes de...

El Pajanto, acompañado...

Como los delegados le...

Como las negociaciones...

no que repostarse de carb...

Los niños de pecho en verano. Es la estación en que se pone a prueba su resistencia. Los que se crían con GLAXO...

Los que se crían con GLAXO (que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano) nada tienen que temer, porque pasan el verano sanos...

Los que se crían con GLAXO (que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano) nada tienen que temer, porque pasan el verano sanos...

A LOS EMIGRANTES

El desamparo de los españoles en América

Una familia valenciana fué a una de las repúblicas americanas, no en busca de fortuna a la desesperada, sino con capital propio y para crear riqueza. Implantó industrias valencianas, llevando personal técnico, y arrendó terrenos por diez años...

El español se presentó a la Legación española, llevando todas las informaciones para la buena inteligencia del asunto, en que probaba que funcionarios públicos en el ejercicio de sus funciones le había atropellado, despojando y arruinando...

Desaparecieron actuaciones del expediente, alteraron los folios, negaron apelaciones y pusieron entre líneas escritos, y a pesar de denunciar el español estos hechos, no hicieron caso.

Con fecha de Enero de 1922 y por el correo español envió el ministro esta relación al Centro Ministerial para que le autorizaran a proceder.

Esta reclamación no se recibió en Madrid, y luego de cerciorarse de ello los amigos del valenciano presentaron otra igual, exigiendo recibo del registro general de Estado...

Recibe el valenciano un oficio del Ministerio de Estado, fechado en Madrid el 14 de Septiembre de 1922, en que le comunicaban que con igual fecha se daba traslado de su instancia al representante de España...

Se presenta el español al representante de España, quien le asegura que ninguna orden había recibido de Madrid.

Del 24 de Marzo de 1923 recibe el español una real orden diciéndole, en resumen, que pedidos y recibidos los datos del representante de S. M. y estudiados éstos, lamentan no encontrar en qué apoyarse para entablar la reclamación diplomática.

Va el valenciano a su ministro, rogándole le diga qué datos ha proporcionado al Ministerio, y vuelve a repetirle que ninguna petición de datos ni informes había recibido del Centro Superior, ni nada había enviado, y que le autorizaba para que así lo hiciera constar.

Se embarca el interesado y se presenta en Madrid el 12 de Mayo de 1923, suplicando una audiencia para presentar los documentos originales que posee...

La Virgen del Carmen y los Carmelitas

En fecha muy breve, el día 16 de este mes de Julio, celebrará la Iglesia Católica Apostólica Romana la grandiosa festividad carmelita: la Conmemoración de la Bienaventurada Virgen María del Carmen...

En fecha muy breve, el día 16 de este mes de Julio, celebrará la Iglesia Católica Apostólica Romana la grandiosa festividad carmelita: la Conmemoración de la Bienaventurada Virgen María del Carmen...

La Virgen del Carmen constituye una de las advocaciones más populares en nuestra nación; es Patrona asimismo de caminantes, reclusos y navegantes, y como cuenta con muchísimos millones de devotos en el mundo entero...

La colección de tomos, ediciones españolas y americanas del «Anuario Eclesiástico» de nuestro antiguo y buen amigo don Eugenio Subirana, editor y librero pontificio de Barcelona, nos permite dar resúmenes estadísticos referentes a España y a las Misiones carmelitanas españolas.

Carmelitas Calzados.—Es Orden de origen antiquísimo: 900 años antes de Jesucristo, descendiente de los gloriosos Profetas Elías y Eliseo del Antiguo Testamento, cuyos hechos y ascensión a las mansiones celestiales en una carroza de triunfo, con caballos de fuego, del primero, son conocidísimos de todos los cristianos.

Elías tiene su estatua en la Basílica de Roma, entre los demás fundadores de Ordenes religiosos, con esta inscripción: «Elías, Profeta, Padre y Fundador de los Carmelitas».

Después pasaron los Monjes a Europa y tuvieron Comunidades en España, Francia, Inglaterra, Alemania del Norte, Baviera, Austria, Dinamarca, Suecia, Noruega, Polonia y Rusia.

Quién no conoce la aparición de la Santísima Virgen a San Simón Stock, General de la Orden, en Cambridge, famosa ciudad universitaria de Inglaterra, en el mes de Julio de 1251, a quien la Divina Señora entregó su santo Escapulario?

En 1613, después de los hechos de los protestantes, se contaban 693 conventos, con 12.351 religiosos; en 1765 eran 15.000, repartidos en 36 provincias.

La última estadística que conocemos menciona que los Carmelitas Calzados cuentan en sus Anales con 22 Santos, 13 Beatos y 25 Venerables; 18 provincias eclesiásticas, 112 conventos, 2.800 religiosos, un Prelado y Misiones en la América del Norte, en la del Sur (Brasil) y Australia.

Carmelitas Descalzas.—Esta Orden, reformada por Santa Teresa en el año 1562, cuenta con dos Santos, 21 Beatos y 26 Venerables; 21 provincias, 2.500 religiosos y más de 6.000 religiosas; 10 Prelados (uno de ellos, el de la India inglesa, primo del firmante), y Misiones en la India británica, Mesopotamia y Siria.

En España tienen conventos en muchas provincias españolas y varias revistas, así como diversas asociaciones piadosas. Hay en Chile, Brasil, Uruguay, Perú, Colombia, Estados Unidos de Norteamérica, Méjico, Cuba y Argentina. Sus revistas tienen mercedida fama, y por su labor, incluso parroquial y de cultura, son muy alabadas en todo el orbe.

Carmelitas Descalzas.—La semilla de Santa Teresa de Jesús ha fructificado de tal modo, que apenas hay provincia española sin conventos, escuelas y otras fundaciones carmelitanas femeninas.

Por otra parte, además de las dos grandes ramas mencionadas, Calzados y Descalzas, existen otras fundaciones españolas que breve-

SUCESOS

Carteristas detenidos. Los agentes de Policía de la brigada nocturna han detenido al carterista Baldomero Juan Jiménez.

También los agentes señores Mado y Villalba detuvieron al carterista Marco Mascarell Meseguer (a) Chato de Corio, y a los malcaentes Emilio Camarasa Navarro y Baltasar Vila Payá.

Por disposición gubernativa ingresaron en la cárcel.

Choque. Al llegar el tren de mercancías número 605 a la estación de Játiva, chocó con una máquina que realizaba maniobras, resultando herido de consideración el maquinista de dicha locomotora, Arturo Iglesias, de 38 años, y con grandes desperfectos las dos máquinas y un vagón.

Timadores detenidos. En la calle de Játiva, frente a la estación del Norte, se encontraban «trabajando» a un incauto los timadores por el procedimiento del sobrebranco Francisco Alvarez Casinós, alias El Franciscoquito; Francisco Alonso Pintor (a) Sevillano, y Francisco Ramírez Navarrete, alias Chicharrito, quienes ya tenían en su poder, como quien dice, las 1.500 pesetas que el incauto les iba a entregar, a no ser por la pronta intervención de los agentes de Policía señores Mascarell y Varona, que estrepearon el «negocio» a los timadores, llevándose los al Gobierno civil y de aquí a la cárcel.

Gravedad. Ayer tarde sufrió extrema gravedad el delincuente del Ayuntamiento señor Hueso, quien, como recordarán nuestros lectores, se encuentra en el Hospital a consecuencia de haberle atropellado el auto de una autoridad militar.

FUMADORES! Usad MI PAPEL. Extrafino papel de fumar 100 HOJAS - ESTUCHE INOLÉS 10 CENTIMOS.

Joyería Antonio Chiarri: ZARAGOZA, 13. Liquidación de todos los géneros, por cesar en el negocio, con grandes rebajas de precios. SE TRASPASA.

A NUESTROS LECTORES. y amigos que adolezcan de algún defecto en la vista, recomendamos visitar al señor DUPUY, óptico, quien con su reconocida competencia proporcionará los cristales matemáticamente adecuados a cada caso, con la seguridad absoluta de que quedarán cumplidamente satisfechos.

San Vicente, 42. Linea Pinillos. Servicio a Antillas y Estados Unidos. El vapor BARCELONA, saldrá el 21 de Julio, directo para SANTIAGO DE CUBA y HABANA. Via Norte.

Servicio al Brasil-Plata. El vapor BALMES, saldrá el día de Julio, directo para SANTOS, MONTEVIDEO y BUENOS AIRES. Via Canarias. Estos vapores admiten carga y pasajeros de todas clases para dichos puertos. Consignatarios en Valencia: Requena e Hijos, Colón, 58. Teléfono carga-pasaje, 426.

Vías urinarias. Impurezas de la sangre. Debilidad nerviosa. Basta de sufrir inútilmente de dichas enfermedades, gracias al maravilloso descubrimiento de los MEDICAMENTOS del Dr. SOIVRE.

Vías urinarias: Blenorragia (purgaciones) en todas sus manifestaciones: Vitis, etc. del hombre, y vulvitis, vaginitis, metritis, uretritis, cistitis, ane-

Impurezas de la sangre: Sífilis (avaricosis), eczemas, herpes, úlceras escrofulosas, eritemas, acné, urticaria, etc., enfermedades que tienen por causa humores, vicios o infecciones de la sangre, por crónicas y rebeldes que sean, se curan pronto y radicalmente con las Filtozas depurativas del Dr. Soivre, que son la medicación depurativa ideal y perfecta porque actúan regenerando la sangre, la renuevan, aumentan todas las energías del organismo y fomentan la salud, resolviendo en breve tiempo todas las úlceras lagas, gran-

Debilidad nerviosa: Impotencia (falta de vigor sexual), poluciones nocturnas, espermatorea (pérdidas seminales), cansancio mental, pérdida de memoria, dolor de cabeza, vértigos, nos nerviosos de la mujer y todas las manifestaciones de la Neurastenia o simplemente con las Grafiens potenciales del Dr. Soivre. Más que un medicamento especialmente a los agotados en la juventud por toda clase de excesos (viejos sin años), para recuperar íntegramente todas sus funciones y conservar hasta la extrema vejez, sin violentar el organismo, el vigor sexual propio de la edad.—Venta, 5 pesetas caja.

Agente exclusivo: Hijo de José Vidal y Ribas, S. en C., calle Moncada 21, Barcelona.—VENTA EN VALENCIA: Droguería la Luna, de E. Gorostegui, plaza Mercado, 72; farmacia de Blas Cuesta, Mercado, 71; farmacia Gamir, San Fernando, 34, y principales farmacias de España, Portugal y América.

MAS VALE PAJARO EN MANO QUE CIENTO VOLANDO. No tenga confianza en las imitaciones y exija siempre los célebres LITHINÉS del Dr. GUSTIN que consumen millares de enfermos y sanos. Disolviendo un paquetillo en un litro de agua obtendrá Ud. una bebida agradable, gasosa, digestiva, que le evitara las enfermedades del hígado, riñones, vejiga, estómago e intestinos. DE VENTA EN TODA ESPAÑA. Dep. Gen.: DALMAU OLIVERES, A. Industria, 14, BARCELONA.

Señores arquitectos, contratistas y maestros de obras. ¡Fijaos y comparad!

La mezcla de uno por tres que se emplea para formar el mortero ordinario, representa aproximadamente, para un metro cúbico de arena, 500 kilos de cal hidráulica corriente, que al precio actual en obra valen aproximadamente 17'50 pesetas.

Con 250 kilos FLOR DE CAL marca LA PASTORA para un metro cúbico de arena, se obtiene un mortero hidráulico de igual o mayor resistencia, y estos 250 kilos FLOR DE CAL marca LA PASTORA sólo valen, sobre obra, 12'50 pesetas.

Tendréis, pues, una economía de 5 pesetas por cada metro cúbico de arena, en la mezcla para el mortero, si empleáis en vuestras obras FLOR DE CAL marca LA PASTORA, y además podréis tener la seguridad de que estos morteros, puestos en obra, no hinchan ni agrietan, no los alteran el tiempo ni las humedades y tienen una resistencia igual o superior a los otros morteros corrientes.

FABRICA EN RIBARROJA. Dirigid los pedidos a SALVADOR PEYDRÓ AZNAR. Despacho en Valencia: Gobernador Viejo, 7.—Teléfono 477.

LA CRUZ BLANCA. Telas engomadas para operaciones quirúrgicas y partos, muletas, irrigadores, suspensorios para sport, gomas higiénicas especiales, gorras de baño para señora y caballero. Plaza Mariano Benlliure, 5.

Gimnástico P. J. O. Paseo de la Pechina (junto a la pasarela de Campanar) PARA HOY INAUGURACION DEL CAMPO DEPORTIVO.

A las 4 de la tarde: Atrayentes y escogidos números de acróbatas, paralelitas, dawns y grupos gimnásticos por la Sociedad Gimnástica del Patronato, dirigidos por don Justo Granel.

A las 5 de la tarde: Grandioso partido de foot-ball. Llevantí F. C. CONTRA Gimnástico P. J. O.

El espectáculo será amenizado por una banda de música. En los intermedios se elevarán globos y fuegos sueltos. Al final se disparará una gran traca. Entrada general, 0'25 ptas.

# ESPAÑA AL DIA

## Prensa oficial

**GACETA DE MADRID**

La «Gaceta» publica una real orden del Ministerio del Trabajo, disponiendo que durante la enfermedad del subsecretario de dicho Ministerio, don Ramón de Castro Aracho, se encargue del despacho de los asuntos correspondientes al mismo, don José Martínez de Velasco, delegado regio de Pósitos.

## En los Ministerios

**PRESIDENCIA**

El presidente recibió la visita del Obispo de Osmá.

Dijo a los periodistas que en caso necesario regresaría el próximo lunes a Madrid y que él le había indicado que no era necesario el viaje.

El próximo martes celebrarán Consejo los ministros.

Dijo el presidente a los periodistas que nada sabía acerca de si el viaje de Sidi el-Rifi a Melilla obedecía a haber fracasado las negociaciones con Abd-el-Krim.

## GUERRA

El ministro de la Guerra nos ha rogado rectifiquemos la noticia que publican algunos periódicos acerca de que se ha aumentado el contingente de Marruecos en 30.000 hombres.

También nos ha suministrado datos para demostrar que en la revista del mes actual han figurado 14.168 hombres menos que en igual período del año anterior.

Le preguntaron acerca de la certeza de las próximas operaciones en Alhucemas.

Nos ha contestado que no había nada acerca de ello, pero que dada la manera de ser de los moros, no tendría nada de particular que tuviera que hacer algo en dicha zona.

Terminó diciendo que la situación actual de Marruecos no debe dar lugar a pesimismo.

## EL DIA EN PALACIO

**Don Alfonso a Santander**

A las cinco de la mañana marcharon don Alfonso y su hijo mayor con el profesor de éste, señor Dóniga, a Santander.

A las doce de la tarde se ha recibido un despacho en Palacio anunciando que don Alfonso y sus acompañantes habían llegado sin novedad al palacio de la Magdalena.

Doña María Cristina recibió en audiencia al capitán del Tercio señor Ortiz de Zárate y al Nuncio de Su Santidad.

Este visitó los salones de Palacio, la capilla y la armería.

Doña María Cristina marchará a San Sebastián esta noche en el sud-expreso.

## El Consejo Supremo

Con la sesión de hoy ha dado por terminada su labor el Consejo Supremo, entrando en el período de vacaciones de verano.

En dicha sesión se ha acordado informar favorablemente los ascensos del general señor Marzo, coronel de Caballería señor Ruiz Portal y tenientes coroneles señores Sánchez Ocaña y González Carrasco.

En lo sucesivo sólo actuará en los casos urgentes la Sala de vacaciones.

**Acercas de las responsabilidades**

El presidente de la comisión de Responsabilidades ha visitado al presidente del Consejo para pedirle que se le remita el expediente Picasso.

El expediente pasó al Senado y será reclamado para entregarlo a la Comisión, pues el Gobierno desea dar todo género de facilidades a la misma.

## El 14 de Julio

Los franceses de la colonia madrileña han solemnizado hoy la festividad del 14 de Julio en la forma conocida.

## Las negociaciones de paz

Informes autorizados dan algunos detalles de las gestiones que realizan en Alhucemas el secretario del comisario y Sidi el-Rifi.

Estos se entrevistaron en la plaza con los emisarios de Abd-el-Krim, entre los cuales figuraba el señor Pajarito.

Los emisarios de Krim quisieron apresar a El Rifi.

Se negaron a realizar las entrevistas a bordo del crucero «Reina Regente».

Las entrevistas se celebraron en el Canal.

Los representantes de España dieron por terminadas las negociaciones.

El Pajarito, acompañado por dos moros, realizaba frecuentes viajes de la plaza al Peñón.

Como los delegados le hablaban de la agresión a la plaza, el Pajarito dijo que ellos eran ajenos a esta agresión.

Como las negociaciones se prolongaban, el «Reina Regente» tuvo que repostarse de carbón y de víveres.

En Axdir hay 11 prisioneros. Los comandantes de las plazas han recibido orden de abrir el fuego sin previa consulta en cuanto haya una agresión de los moros.

## Bárbaro atentado

Viajeros llegados de Pozuelo dicen que ayer, al pasar un autobús de servicio público por la cuesta de las Perdiças, dos sujetos que estaban allí apostados arrojaron una piedra al paso del coche, para que éste se desviara y cayese en la cuneta.

Un guardia civil que iba en el autobús apuntó con su fusil a uno de los agresores, logrando detenerle. El otro se dio a la fuga a campo traviesa, logrando desaparecer.

## In memoriam

Con motivo de cumplirse hoy el tercer aniversario de la muerte de Mariano de Cavia, los periódicos dedican al gran escritor y periodista ilustre, sentidas necrologías.

## El conflicto de los Bancos

En los centros financieros circuló un rumor que, de confirmarse, puede traer graves consecuencias. Se asegura que varios Bancos, algunos de importancia, se disponen a solidarizarse con el Español de Crédito y dar la batalla al Sindicato.

Según estos rumores, en los primeros días de la semana próxima se hará público este acto de solidaridad.

Acogemos la noticia a título de información.

Hoy ha transcurrido el día tranquilo, trabajando en el Banco Español de Crédito, sin incidentes.

En el domicilio del Sindicato dijeron que habrá unos días de calma, pero que la situación es muy grave.

## La cuestión social se agrava por momentos

Antes de cerrarse las Cortes piensa el Gobierno dictar medidas de represión, que devuelvan la tranquilidad a Barcelona y a España entera, y puede que también de real orden se obligue a adquirir, para ver claro, los lentes y gafas que el óptico Cardona vende en la calle de la Jabonería Nueva, número 8.

## Accidente de aviación

En el aeródromo de Cuatro Vientos realizaba esta mañana pruebas, tripulando un aparato, el soldado legionario Armando Vidal.

Cuando se hallaba a 150 metros de altura perdió el aparato su estabilidad y comenzó a cabecear, cayendo violentamente contra el suelo.

Rápidamente acudieron en socorro del piloto sus compañeros, extrayéndole de entre un montón de astillas.

En el dispensario de urgencia del aeródromo se le apreciaron al piloto varias heridas graves en la cabeza y piernas.

En grave estado fué trasladado al Hospital militar de Carabanchel.

## Noticias de Melilla

Melilla.—Sidi-el-Rifi sigue encerrado en su mutismo.

Se ha negado a facilitar detalles de su estancia en Alhucemas.

Los aviadores, en un reconocimiento efectuado hoy, observaron gran actividad entre los indígenas, que se apresuran a recoger las cosechas y reentrarlas al interior de la zona.

Ha llegado el jefe del Tercio, procedente de Ceuta, en un hidroplano.

Dicen de Tafersit que en los campamentos avanzados se nota alguna actividad en los preparativos.

El general Martínez Anido ha realizado una visita al Centro Electrotécnico.

Insistese en que mañana marchará El Rifi a Alhucemas.

Se ha recibido un telegrama de salutación del general Aizpuru a las fuerzas Regulares.

En los aduanas de Alerman ha habido algunos casos de paludismo.

Dícese que las trincheras enemigas las dirige un ingeniero francés muy conocido en Uxda.

Algunas cabillas marcharon sobre el aduar de Tajarda, que se halla sometido, incendiándolo.

**Llegada de los soberanos a Santander**

Santander.—Causó muy buena impresión la llegada de don Alfonso en automóvil, dirigido personalmente por él.

El recorrido lo hizo en siete horas.

Poco después llegó el tren, esperando a las augustas personas, las autoridades y numeroso público.

El palacio de la Magdalena fué inundado de flores.

El público, que estaba situado en los alrededores de la estación, aclamó a doña Victoria, no interrumpiendo sus vítores y aplausos hasta el palacio de la Magdalena.

Doña Victoria no pudo ocultar su

viva satisfacción por tan entusiástico recibimiento.

En la secretaría de Palacio había depositadas preciosas canastillas de flores.

Doña Victoria se despidió en la escalinata de Palacio de las autoridades y personalidades.

Dijo que la mayor parte del verano lo pasará en Santander.

**El Colegio de Procuradores**

Murcia.—Se celebró la anunciada junta general en el Colegio de Procuradores, acudiendo por unanimidad los siguientes acuerdos:

Adhesión a todo lo acordado por el Colegio de Abogados y oficiarle, notificándole el acuerdo.

Secundar las indicaciones del Colegio de Abogados.

Que una comisión de procuradores visite al presidente de la Audiencia para testimoniarle afecto y simpatía por la forma correcta que ha observado en sus relaciones con los abogados, considerándole ajeno a lo ocurrido en la Sala segunda, que motivó el conflicto.

**Salvatella**

San Sebastián.—Llegó el señor Salvatella, siendo recibido por las autoridades.

Mañana asistirá a la inauguración de la Feria Muestrario, regresando por la noche a Madrid.

**Otro accidente ferroviario**

Oviedo.—En la estación de Caneles descarriló el tren de Avilés, resultando heridos varios viajeros. Llegó un tren de socorro.

**Varias noticias**

Sevilla.—El próximo domingo entregará el Patronato municipal de casas baratas diversos lotes a las Sociedades obreras para que puedan tener viviendas sus asociadas.

En Villanueva de las Minas se ha declarado un incendio en una finca propiedad del señor Martínez Pinillos, quemándose 70 fanegas de trigo y 12.000 atrosas de paja. Han sido detenidos varios operarios que habían sido despedidos de la finca citada, por suponerse que el incendio ha sido intencionado.

Ayer marcharon en automóvil a Ronda los infantes don Carlos y doña Luisa, y las infantas María de las Mercedes y María Dolores. Las infantas pasarán en Ronda la temporada veraniega.

El alcalde ha recibido un informe del arquitecto municipal, anunciándole que la cárcel está en inminente peligro de ruina.

**Disgusto en Toledo**

Toledo.—Reina hondo disgusto entre la población por saberse que existen proyectos de trasladar a Madrid el Observatorio Sismológico Central, con motivo del Congreso Científico Internacional, que se celebrará allí en breve, y el colegio de huérfanos militares de María Cristina, a una ciudad del litoral, para que los alumnos puedan prepararse para las carreras de Náutica y Comercio, conforme lo ha declarado recientemente el general Carnago durante la fiesta de la sexta promoción de Infantería.

Viene a excitar más los ánimos el anuncio de la supresión de convocatorias para las Academias militares en el año próximo, que quebranta muchos intereses.

El Ayuntamiento, en la sesión de anoche, acordó protestar contra esos proyectos e iniciar una campaña en defensa de los intereses de la ciudad.

**Crimen**

Bilbao.—En una fábrica de Durango, el obrero Francisco Dorda, por antiguos resentimientos, asesinó seis puñaladas al encargado Antonio Ruano, ocasionándole otras tantas heridas que fueron calificadas de graves en el dispensario médico.

**Condecoraciones**

Bilbao.—En la Comandancia de Marina se ha recibido una mención honorífica para el capitán de corbeta don Luis Garay, cruz blanca del Mérito Naval de segunda clase, al capitán del «Hernán Cortés» don Fernando Zugasti, y otras condecoraciones a varios marineros de dicho buque, por el salvamento del vapor «Zugagarte», ocurrido el año anterior.

**Huelga**

Bilbao.—En la Casa del Pueblo se reunieron elementos socialistas y comunistas, para tratar de la huelga.

El delegado de Barcelona aconsejó procedimientos enérgicos, como se han empleado en la Ciudad Condal.

El lunes quedará suspendido el ferrocarril de Valdeán, quedando sin trabajo numerosos obreros.

El gobernador trabaja para solucionar el conflicto.

**Muebles**

Sillones de gran confort, comedores, dormitorios, despachos y sillones de campo y playa, con un 20 por 100 más barato que nadie.

**CABA CAZARES**  
Correjería, 32.—Teléfono 1298

## Comerciales

**MERCADOS 3**

**EXTRANJEROS**

Telegrama recibido por César Castillo, de la casa Mersey Brokers, Ltd.

Liverpool, 14.

**Naranjas**

De 24/- a 40/-

**Tomates**

De 28/- a 38/-

**Cebollas**

4s, de 4/- a 4/- —

5s, de 5/9 a 7/-

## Bursátiles

**Bolea de Madrid**

**Del Colegio de Corredores de Valencia**

Paris, vista, cheque banco, 41'40 %

Bruselas, 14, 14, 14, 34'50 %

Dracoran, 14, 14, 12'25 %

Atari, 14, 14, 30'25 %

Lon Jara, 14, 14, 52'25 %

Dollars New York, 14, 14, 7'02 %

60. n. n. Berlin, 14, 14, 0'01 %

## Ayuntamiento

**Anuncio**

Para un asunto de mucho interés, precisa se presente en la Sección quinta de Cuntas de este excelentísimo Ayuntamiento el mozo Luis de Salazar Gaisse.

**VALLE HERMOSO**

Vino fino de mesa a 4 ptas. docena de botellas.—JEREZ, LICORES y ANISADOS, de todas clases y marcas, a precios reducidos.

**13, Pascual y Genis, 13**

Servicio a domicilio

Casa JOAQUIN NAVARRO ZEA

**AGUA DE FONTIBRE**

Radioactiva, de gran utilidad en las enfermedades del aparato digestivo.

**TINTURA YODOTANICA**

Muy útil en la anemia, escrófula y raquitismo.

**ANTIGASTRALGICO**

Muy eficaz en las enfermedades del estómago.

**PHARMACIA DEL PALAU - Valencia**

**BEBED AGUA DE SOLARES**

Esta agua es la mejor para beber.

**Visite Ud. al Dentista todos los años y use Ud. PASTA DENS todos los días**



Error es acudir al dentista únicamente cuando duelen las muelas ó lo exige el mal estado de la boca. Visítelo Ud. por lo menos una vez al año, para que repase lo que convenga, y el dentista le aconsejará que use todas las manananas la Pasta Dens y se enjuague con Elixir Dens, después de cada comida, para conservar la dentadura sana, limpia y brillante. Una bolita de algodón empapado en Elixir Dens, calma en el acto el dolor de muelas.



La composición de esta pasta no es un misterio. La Pasta Dens es una crema jabonosa, de sabor agradable, aromatizada con menta dulce, de buena calidad. Ni piedra pómez, ni jibia, ni drogas de efecto dudoso ó nocivo. Limpia el esmalte dental con la suavidad de una esponja, no lo raya con la aspereza de la lima.

Tubo 1,50 en todos los comercios de España.

Perfumería Gal. - Madrid.

**Urge vender**

carrocería omnibus, de 16 asientos, para chasis Ford, sin estrenar y en blanco.

Para verla y tratar, diríjase a Manuel Sanfclix, calle de Cuenca, núm. 4, garage.

**PAPEL DE "CLASICO" FUMAR**

Acreditado entre los buenos fumadores porque su calidad supera a todas las marcas extranjeras. Elegantísimo estucho inglés, a 10 céntimos.

**EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA**

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta

## EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO

El vecindario de aquel capital vió sucederse dentro de sus muros; pero con tal rapidez, que para analizarlos debidamente se necesitaba tal vez doble tiempo del que ocuparon los acontecimientos en su material y simultáneo transcurso, por la combinación que guardaban; estado cruel en que nada aseguraba los sentimientos de respeto y obediencia, y en que la autoridad estaba sujeta a todas las amenazas y todos los furioses de las pasiones.

Los procesos del teniente general de los reales ejércitos don Francisco Javier Elio, promovidos, el uno por los acontecimientos del año 1814, y el otro por las ocurrencias de la Ciudadela de aquella plaza, la tarde del 30 de Mayo del citado año 822, se hallaban absolutamente concluidos; los ciegos vendían por las calles la acusación fiscal puesta en el último, sellada con un martillo, símbolo del furor popular, que recordaba peligros al juez y a la víctima que intentaba molerse, acompañando asimismo las voces de su ventura con mil dicitos. Los enemigos del prisionero excitaban prodigiosamente la violencia de todos los ánimos, despreciando todo género de recelos y desconfianzas antes de la llegada del comandante general, que debía ser, de grado o por fuerza, el instrumento de sus ideas. Tal era el estado en que se hallaba Valencia a mediados de Mayo, y así es que a pocas horas de poner los pies en mi alojamiento, se me pasó un oficio por el fiscal de la referida causa de la Ciudadela, con la solicitud de que yo mandase reunir el Consejo que debía ver el caso, cuyo trámite y estado temía; la desgracia algunos días en mi poder, y habiéndome hecho algunas reconveniones verbales, pero sin resultado, y repetido segundo oficio, lo pasé todo al auditor, pero después de haber logrado paralizar quince días de los diez y siete que tuve la desgracia de mandar, en cuyo tiempo esperaba yo que el Gobierno, a quien por medio de mi renuncia y por repetidas partes indicaba el estado de la capital, facilitara medios con que sostener la autoridad, pues me convencí de mi estado de mi inutilidad obervando:

## LUIS MINGUET Y ALBORS

tencia debía consultarse al Tribunal especial de Guerra y Marina, sin cuya aprobación no podía causar efecto, siendo esta cantidad otra de las que yo suscribía para diferir todo acatamiento ejecutivo y violento; y como quiera que la real orden de 29 de Enero de 1804, expedida sobre la jurisdicción y facultades de los asesores, dice en su artículo cuarto: «Solo los auditores serán responsables de las providencias que dieren, esta cualidad me ponía en el caso de no poderme resistir a ello, pues si bien concluye que ejercen la jurisdicción en separación de ellas, como pueden; en cuyo caso responderán éstos de su resultado; pero abrazado este extremo, acreditaba a los enemigos del general los recelos que habían formado sobre mis determinaciones en el otro proceso, como ya dicho, exponiéndole a una castañete que yo no podía contener, según es bien público en aquella ciudad. Hice mi renuncia, enterado al Gobierno del estado de la capital, como me lo permitían las circunstancias; pero no obstante lo dicho, quise dar el último avance hacia el desengaño, para que jamás un remordimiento, hijo de la incertidumbre, me acusase de haber dejado por indolencia algún recurso que practicar; en efecto, traté de reunir una junta de todos los jefes de la guarnición; verificóse la convocatoria, pero desde luego, y antes de reunirse totalmente los invitados, conocí que mis asesores serían vanos, pues les vi presentarse asistidos, asesorados o inspeccionados, dire mejor, cada uno de sus subalternos de su cuerpo respectivo; nos congregamos, empecé a sondear, hallé en la mayoría una resistencia tenaz, originada de un espíritu de prevención; me esforcé, nada conseguí, y habiéndome atado una pasión de ánimo deprimente, que sobrecogió mi espíritu, se me retiró de la reunión, postrándose en mi cama gravemente enfermo, en cuya situación firmé el decreto con arreglo a los dictámenes del auditor para la remoción de Consejo; cesé de mandar, pero habiendo tenido la ventura de que se me admitiese la renuncia, quedé exonerado del encargo y fui trasladado

Castellón

Obrero ajustado

En ocasión de hallarse extrayendo piedra un obrero de una cantera de la partida de Les Foyes...

Cooperativa eléctrica

Constituida definitivamente la Cooperativa de Electricidad de Villaroz, ha quedado nombrado el siguiente Consejo directivo:

Presidente, don Ovidio Bañada; vocales, don Emilio Fressiniel, don Angel Giner...

Centenario

El próximo día 17 celebrará cien años la vecina Josefa María Queral, y con tal motivo será festejada por las autoridades...

Telegrama de pésame

Las entidades católicas han expedido sendos telegramas de pésame al señor Abad del Sacro Monte de Granada...

La "desmunicipalización" de la electricidad

Va a tener consecuencias muy desagradables para la mayoría republicana del Ayuntamiento, que dirige el cotarro. Se han obstinado en no abrir una información para que cada vecino y naturalmente, vecinos con alguna cultura...

En la información pública los oradores hubieran sido respetuosos con el criterio de los concejales y se hubieran sujetado a sus informes a exponer fundamentos técnicos o racionales cometidos. Ahora, en el arroyo de la bandera de la opo-

sición al proyecto, ¡qué horrores no se dirán y afirmarán!

La protesta contra el Catastro

Se han dado órdenes para que salga inmediatamente una comisión para revisar el servicio de avance catastral de San Mateo, dando ello motivo a que hayan depuesto su actitud de no pagar las contribuciones el pueblo de Salsadella...

Personal de Aduanas

Ha sido trasladado a Almería el personal de las Aduanas don Eusebio Gómez Argui, y nombrado administrador de éstas don Francisco Cabelles Barriola.

Personal de Hacienda

Ha pasado a Intervención de Hacienda de Valencia el tenedor de libros de esta Delegación don Federico Aygües Ponce, a quien sustituye don Rafael Pérez Barreda, procedente de Barcelona.

Novenario del Carmen

Ha comenzado el novenario en honor de la Virgen del Carmen, en los Padres Carmelitas Descalzas, que terminará el día 22, con fiesta principal, cantándose la misa de Perosi y predicando el reverendo Padre Alfonso de la Inmaculada, C. D., y por la tarde, don Joaquín Balaguer, Presbítero. Los demás días los sermones estarán a cargo del Padre Julián de la Sagrada Familia; Padre Pío de Jesús, José y María; Padre Rigoberto de la Santísima Trinidad, y Padre Alfonso de la Inmaculada.

El correspondiente.

Publicaciones

«La Hormiga de Oro».—Las páginas preferentes del número 28 (año XL) de esta antigua y acreditada ilustración católica, están dedicadas a la gloriosa figura del doctor de la Iglesia, Santo Tomás de Aquino, con motivo de la próxima celebración del VI centenario de su canonización. A los varios trabajos, entre los que descuellan un estudio del reverendo don Joaquín Masdeu, catedrático del Seminario Conciliar de Barcelona, acompaña profusión de excelentes grabados.

En la parte gráfica ofrece numerosas notas de la actualidad nacional, entre ellas la colocación de la primera piedra de la Fábrica de Tabacos en Tarragona y el III Congreso de Historia de la Corona de Aragón, celebrado en Valencia, y de la extranjera, como el traslado del cuerpo del Beato Cardenal Bellarmino e inauguración del monumento a Pío X en la Basílica Vaticana.

Completan el número originales y secciones de atractiva y sana lectura.

Alicante

Alicante, 13-

La confabulación de empresas y toreros malogró la despedida de Gaona del público español

Se han conocido interesantes manifestaciones hechas por el diestro Gaona a amigos íntimos suyos en momento que aquel, arrastrado por el sentimiento que la actitud de sus compañeros para con él le producía, dejó ir el caudal de sus culpas, ofreciendo ocasión para conocer en todo su aspecto las verdaderas causas del alejamiento de las plazas españolas, que por necesidad el diestro se ve precisado a soportar.

Camino de España en auge el pleito taurno, no podía, por su especial condición, mostrarse partidario de las dos tendencias que se manifestaban en aquel litigio. Prefirió observar una actitud completamente neutral, aguardando que el tiempo pusiera fin a una lucha cuyo final no podía prolongarse excesivamente. Y así fué, en efecto, la predicción; acabó el pleito, pero dejó unas levaduras que quizás fueran de mayor importancia que hasta el mismo pleito en pleno furor.

Se exteriorizó la división entre los toreros, vinieron las concesiones más o menos estimables, y se puso al lado de las empresas una parte de esos elementos, que con más ahínco defendió sus reivindicaciones. El favor de las empresas les llevó a hacer una poda sañuda de valores taurninos, recogiendo a elementos que, por su escasa circulación, poco podían ensombrecer la actuación de los «primados del miedo».

Y llega el momento de empezar la temporada, y Gaona, que viene a la patria grande movido por un propósito simpático y hermoso, se encuentra con el «bloqueo» y sometido a los rigores de éste. No puede alternar con sus compañeros asociados ni puede actuar en plazas donde exista la unión. Su despedida del público de España sólo la puede hacer allí donde no llegue la influencia del Sindicato.

Y el pobre mejicano se encuentra con un vacío doloroso, con una confabulación enérgica y tirana, y hechos brinzas sus buenos deseos de despedirse de este público hispano, a quien le debe todo lo que es, dinero, fama y gloria.

No ha podido Gaona hacer aquella despedida que un día allá en Méjico pensara. Le niegan hasta el derecho a dar corridos por su cuenta. Quería haber dado trabajo a los toreros modestos y con éstos haber combinado carteles para hacer su despedida del público hispano. Pero no ha podido ser, no han querido que sea, y la amargura del diestro

no tiene nombre ante esa actitud de sus compañeros.

De nada hace responsable al público de esta conspuración. Guardará a él una eterna gratitud. Y a España, su patria grande, el fuego de su corazón.

Y Gaona, un buen día, quizá muy pronto, ya cumplidos los compromisos que firmó, volverá a su tierra, llevando en el alma clavada la amargura de esa actitud de compañeros que nunca en cara le podrán echar acorridas semejantes en tierras donde él es ídolo y manda y dispone como dueño y señor.

Y ahora vamos a ver cómo triunfan Maera y Lalanda y cómo indemnizan a la afición de la falta de ese elemento de primera magnitud que vuelve a su patria con el dolor de haber sufrido un vejamen que su arte y su valor nunca debieron soportar. Ya pueden mantener el caudal e imponer su voluntad. Mientras los buenos se van y escapan de la influencia vejatoria de la unión, hay que tragarse, señores, a todo el batallón infantil que hasta para ser toreros nunca ascienden a la categoría del contrato.

El correspondiente.

Deportes

Tiro de pichón

En la Real Sociedad

Con motivo de justificar unas horas de agradable estancia en la playa, la Real Sociedad de Tiro de Pichón han organizado unas tiradas que, como todas, serán un éxito más de los directivos.

Esta tarde se celebrará la primera tirada, bajo el programa siguiente:

A las 3'30, tiro de prueba; a las cuatro, premios de don J. Sister y don Juan Bautista Carles.

Pichones, 10; dos ceros excluyen, derecho a igualar.

Finalmente, premio para señoras.

Lunes día 11.—A las 3'30, tiro de prueba, y a continuación, premio de la Sociedad.

Pichones, 10; dos ceros excluyen; derecho a igualar.

Premio señoras. Dada la época y lo agradable del lugar, no dudamos que el chalet se verá concurrido.

Balompíe

Levante F. C.-Valencia F. C. Hoy, a las cinco y media, se celebrará en el campo de Mestalla un interesante encuentro entre los equipos del Club campeón y el Levante F. C.

Ambos Clubs presentan los elementos de más valía, siendo fácil augurar un hermoso resultado, dado el entusiasmo que existe por presenciar este partido.

El despacho de localidades y entradas será, por la mañana, de once a una, en el local del Valencia F. C., y por la tarde, en las taquillas del campo.

Convocatorias

Se convoca a todos los señores socios del Valencia F. C., a la junta general extraordinaria que se celebrará hoy domingo 15, a las diez, en el local del Ateneo Valenciano, calle del Pilar, 20, bajo, para tratar del informe de la comisión revisora de cuentas. Asimismo se convoca a junta general ordinaria para las doce horas del mismo día, con arreglo al artículo 41 de nuestro reglamento.

Se advierte a los señores socios, que para poder tomar parte en la celebración de estas juntas es indispensable la presentación del pase corriente.

Servicio meteorológico de Levante

14 Julio. Categoría: P. K. (Peninsular tormentosa).

De acuerdo con nuestro cálculo de ayer, se ha engendrado una nueva depresión por los parajes del sudoeste de Cádiz (Tarifa, 763'4 milímetros); pero por propagarse baja barométrica por el Norte de Francia (Paris, 765'1 milímetros), han sido contrarrestados los efectos del sistema tormentoso.

Por nuestra región, el régimen es francamente de calor, con cielo cubierto, que si bien priva a la vegetación de los efectos térmicos solares, no son de temer las lluvias, y así se dice, porque éstas en la región hortícola de regadío serían desastrosas aun sin llegar a la condición de torrenciales.

Lo que tal vez pudiera presentarse con carácter local y de formación rápida sería alguna granizada en las cuencas especiales que desgraciadamente tenemos en la parte alta de la provincia, en el Sudoeste de la misma. No es de esperar este desastroso meteoro en la región puramente mediterránea, que se presentarse seguramente destruiría las cosechas de verano y particularmente los arrozales, que se han reconstituido notablemente después de la «aixada».

Temperaturas: Tendencia franca a elevación. Máximas de ayer: 34 grados Jaén; 33 Córdoba; 32, Ciudad Real; 30, Badajoz; 29, Madrid; 28, Zaragoza, Alicante y Teruel; 20, Coruña.

Tres tarde.—Villar.

LAS ARENAS

Gran verbena para esta noche

DOMINGO 15

Espléndida iluminación. -- Artístico decorado, Murgas, Manubrios.--Puestos típicos.--Juego del pez.--Juego del plato.--Pim, pam, pum, etc., etc.

Salón de baile en el centro del paseo estilo Bombilla.--Premio a la mejor pareja de baile.

Se entregará a cada persona media tarjeta, dándose VALIOSOS PREMIOS al que encuentre su complemento

Gran fiesta de la pólvora dentro del mar.--Baile Americano en el Salón Restaurant, amenizado por un Jazz-Band.--Traca final

¡Sorpresa! ¡Sorpresa! ¡Sorpresa! El infierno en el mar

LA HERNIA (trencadura)

Con el asombroso descubrimiento de los doctores Rabanjoik, de Alemania, y Pipziri, de Viena, hoy se curan todas las hernias por antiguas y rebeldes que sean, hasta los que pasan de una edad de 60 años, sin operación ni molestias, en un período de tres meses; tratamiento vibratorio y compresivo, al alcance de todos.

La ventaja de este tratamiento sobre los demás, es que es sencillo y económico, sin necesidad de perder un solo día de trabajo durante el tratamiento de curación; a los pobres se les da facilidades en el pago.

Especialista: C. BONILLA. Horas de consulta, de diez a una y de cinco a siete. Calle de Don Juan de Austria, número 38, Valencia.



La avaricia es virtud

cuando es el tesoro de la salud el que se ambiciona. Protejed a vuestros niños contra el peligro de la desnutrición, el raquitismo y la anemia, vigorizando su sangre y fortaleciendo sus huesos con hierro y fósforo.

Los niños, por lo agradable de su sabor, prefieren el tónico predilecto y sonrien y se afanan en torno del

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina. AVISO: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta el exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Gran partido de foot-ball CAMPO DE MESTALLA

HOY día 15, a las 5'30 de la tarde.

LEVANTE F. C.

CONTRA

VALENCIA F. C.

PRIMEROS EQUIPOS COMPLETOS

BENASAL - Hotel de FUENTE DE EN SEGURES

Provincia de Castellón

Agua mineral medicinal para combatir de manera eficaz y positiva la diatesis úrica en sus diversas manifestaciones de cálculos (mal de piedra), arenillas, gota, reumatismo crónico, diabetes, etc., así como también las enfermedades del estómago, hígado e intestinos.

Estación veraniega de primera clase, puesto que su altura sobre el nivel del mar es de 976 metros.

Comodidades extraordinarias, puesto que las habitaciones están alhajadas con todo confort, con lavabos con agua corriente, caliente y fría en el Hotel.

Edificios junto al mar, que se alquilan a precios muy económicos. Hermosos pabellones independientes, que se alquilan a precios muy económicos. Hermosos salones para café, billar y demás juegos recreativos.

Campo de deportes para foot-ball, tenis y juego de pelota. Garage, propiedad del establecimiento.

Servicio especial de autos desde Castellón a Benasal. Salidas del garage, en la avenida de Pérez Galdós. Este servicio sólo regirá del 10 de Julio al 20 de Septiembre. Los encargos de pasaje los admite, en Alcalá de Chiverri, don José Miralles, y en Castellón, en el indicado garage, don Gerardo Roig.

TEMPORADA OFICIAL, DE 1.º DE MAYO A 31 DE OCTUBRE

En prensa, el tercer cuaderno de la Colección de Gozos a la Virgen de los Desamparados

SUMARIO: XXI.—Valencia, 1923.—Nostra parla valenciana. XXII.—Mataró (siglo XVIII).—Pues que todo fiel cofrade. XXIII.—Valencia (siglo XIX).—Virgen llena de clemencia. XXIV.—Valencia, 1810?—Tu patrocinio impioramos. XXV.—Valladolid, 1902.—Dulce a silo de bondad. XXVI.—Valencia, 1854.—A Ti, Vir gen purísima. XXVII.—Ibi (siglo XIX).—Pues con premios elevados. XXVIII.—San Gervasio, 1870.—P'ug vos invoquem de cor. XXIX.—Barcelona, 1864.—Ya que vuestra gran piedad. XXX.—Barcelona, 1914.—Puix de vostres grans bondats.

60 céntimos cuaderno

EUIS MINGUET Y ALBORS

Una Milicia nacional dispuesta a desobedecer a la autoridad si la juzgaba contraria a sus ideas. Un número respetable de esta misma arma, procedente de varios pueblos del entonces antiguo reino, en idéntico sentido (estas partidas yo no las había mandado reunir ni tenía facultades para hacerlas volver, porque la autoridad militar no conservaba relación alguna con la Milicia nacional voluntaria).

El batallón de la Milicia activa de Villarreal, entregado a los mismos «amarrados», y para prueba de esta verdad, baste decir que su coronel, don Zenon Llovet, fue expulsado del mando en un acto del servicio, por sus mismos oficiales, suponiéndole o no su pontifical desdesecho al sistema.

Divagar por las calles algunos grupos de paisanos que desde el 31 de Mayo se hallaban sobre las armas, acuartelados en el convento extramuros de Nuestra Señora del Remedio, y los cuales (según voces públicas) habían protestado no salir aquéllos hasta cuando que estaba en sus designios.

Y en medio de mis investigaciones, para echar el colmo, al convento de mi ciudad, llega a la capital, al tercero o cuarto día de mi arribo, el entonces segundo escuadrón de Artillería (que el viggo de nombrada de la Isla). Desde el momento de su entrada, ya no tuvo períodos de tranquilidad la exaltación de los enemigos del General Elío.

En mi bodega distribuí muy pocos instantes de aquella calma tan necesaria para meditar, porque los gritos atronadores de vivas y muera, procedidos desde las calles, se repetían de tanto en tanto, alternados con himnos amenizadores.

Los batallones de la Princesa y Zamora, que formaban parte de la guarnición, aunque daban muestras de subordinación, por lo que sus individuos eran perfectamente públicos, sin embargo, sus fuerzas eran algunas comparadas con las restantes; pero debe tenerse presente que los referidos cuerpos evacuaron la capital en virtud de órdenes del Gobierno, a saber:

EL GENERAL ELIO Y SU TIEMPO

Zamora, a poco de mi llegada, y la Princesa, después de mi exoneración. El general prisionero estaba custodiado por la milicia, en la forma siguiente: la mitad de la fuerza diaria daba ésta, y el resto, los cueros de la guarnición alternativamente, puesto que aquel semiprivilegio lo habían tenido de mi antecesor, de resultas de las ordenanzas de la Ciudadela, hasta cuyo día le habían hecho la guardia de custodia los artilleros del segundo regimiento.

Aquí omito algunos acontecimientos populares de bato, por no molestar la atención del tribunal.

En medio, pues, de este torrencio de circunstancias, se me presentó concluida la otra causa, formada por los acontecimientos de 1814: su asesor, el abogado don Manuel Oliva, llevaba extendida, como por tradición incontestada, la sentencia; sin embargo, que algunos medios practicables se me ofrecían para sustituir el curso de aquel segundo negocio, en el lance crítico en que llegaba a mis manos, procuré hacerlo resolviendo en mi poder varios días, sin prestar mi firma, con el objeto de ganar tiempo, aún pretíst mi firma, podía apartar y el solo que se dirigie al hombre en una alternativa como la mía, en que únicamente mi suerte no podía empeorar: instado por todas partes, conocí que el torrencio furibundo de los enemigos de Elío tenía fijos sus ojos y miraba como más seguro y próximo el triunfo de sus ideas en el proceso por las ocurrencias de la Ciudadela, y de consiguiente, cualquier declaración que yo opusiera a la providencia del asesor Oliva, era encontrar los ánimos de los interesados en la marcha rápida de aquel, y si la suerte me depara con una ventura para detener su curso, tan violento como le quería llevar, sería frustrar una caligera tentativa, por violenta, puesto que reunían contra el espíritu de mis intenciones, el antecedente de no haber querido suscribir el acto de que se trataba, máxime cuando la referida sen-

# SEÑORAS

El día 31 de Julio efectuamos balance, y para esta fecha nos precisa tener vendidas todas las CONFECCIONES y todos los géneros sobrantes de la actual temporada de verano.

Para lograr este objeto, la CASA MIRALLES ha organizado desde hoy una



## VERDADERA LIQUIDACION

sacrificando los precios de todos los artículos en MAS DE UNA MITAD DE SU VALOR.

Todos los RETALES de seda, lana y algodón se venderán a PRECIOS DE REGALO.

VERDADERAS OCASIONES en todas las secciones de los diferentes artículos de la casa.

# CASA MIRALLES - San Fernando, 24 y 26

Línea de vapores Ibarra y C.<sup>a</sup>  
SEVILLA



### Servicio corriente

con salidas todos los LUNES para los puertos de Alicante, Cartagena, Agullas, Melilla, Almería, Málaga, Cádiz, Algeciras, Cádiz, Sevilla, Huelva, Vigo, Villagarcía, Coruña, Ferrol, Musel, Avilés, Santander, Pasajes y Bilbao.

### Servicio rápido

con salidas todos los MIÉRCOLES para los puertos de Alicante, Málaga, Sevilla, Vigo, Villagarcía, Coruña, Musel, Santander y Bilbao.

### Servicio rápido

con salidas todos los MARTES para los puertos de Tarragona y Barcelona.

### Servicio corriente

con salidas todos los MIÉRCOLES para los puertos de Tarragona, Barcelona, San Felix, Cette y Marsella.

En este servicio admitimos mercancías con conocimiento directo y tránsito en Marsella para los puertos de Colombo, Madras, Bangkok, Calcuta, Bomba, y Port Louis, Yokohama, Salónica, Pireo, Alejandria. CONSIGNATARIOS: HIJOS DE NOGUES, LTDA., calle de Sorni, 2, entresuelo, y en el GRAO, Muelle de Posidonia, N.

### MOTORES

para aceites pesados y gasolina de 1/2 HP. a 1.000 riegos, industria, marina, etc., etc. Grupos electrógenos para cines, luz en el campo, escuelas, conventos, etc., etc. NO COMPRAR motor sin conocer detalles del brooklyn, diesel simplificado de 1. 1/2 a 70 HP. Bombas centrífugas, proyectos de instalación, motores eléctricos, moto-bomba Prat, etc., etc. y toda clase de maquinaria. Teléf. 241; telegramas "CRISIMOTO". S. Sancho A. Calle Cuenca, VALENCIA.

### Tendrás apetito, robustez y salud si tomás SOLUCION CASES

Disminuye la mortalidad de los niños al hacer uso de ella las embarazadas y las que crían. Da buenos resultados en la tuberculosis, escrofulismo, raquitismo y en las convalecencias. De venta en las principales farmacias y droguerías

Camisa americana (patente número 82.350)  
Camisera Pertegás  
Caballeros, 1 - VALENCIA

**DIABETES**  
Curación radical sin necesidad de régimen alimenticio  
**CURA VEGETAL N.º 1 DEL ABATE HAMON**  
Suprime las causas de la Diabetes regenerando al órgano enfermo que es el páncreas y poniéndolo en condiciones de llevar sus funciones naturales.  
Pida folleto explicativo gratis a  
**LABORATORIOS BOTANICOS Y MARINOS**  
Barcelona, Ronda S. Pedro, 11  
Valencia, Historiador Chabás, 1

## Lubricantes



Concesionarios exclusivos: Macaya & C.º, S. L.--Barcelona

Delegación Valenciana:  
**ERNESTO ARIN** - Colón, 58 -  
Teléfono 1795

## Almacenes EL CID

10, PLAZA CASTELAR, 10

### Nuestros precios

Batistas inglesas novedad, a UNA peseta.  
Batistas mezcla seda, a 1'50 pesetas.  
Percales superiores, a 1'50 y 2 pesetas.  
Etamines gran moda, a 1'75 y 2 pesetas.  
Alpacas seda lisas, a 3'25 pesetas.  
Alpacas seda listadas, a 3'50 pesetas.  
Eponjas novedad, a 3'50 pesetas.

Eponjas japonesas, a 4 pesetas.  
Creps lisos, a 4'50 pesetas.  
Creps marroquina seda, a 8 pesetas.  
Pitas y sedas crudas, a 7'50 pesetas.  
Crespones China, Charmeuse seda, Puntitos seda legítimos y de imitación. Sin competencia.

**VELOS**  
Inmensos surtidos, fabricación nuestra, desde 2'25 pesetas uno, y selectos a 4, 5, 7, 9, 11 y 20 pesetas.  
**GENEROS BLANCO3**  
Gruesos y finos en todos anchos y a precios de fábrica.  
**OCASION**  
Una gran partida de nuestros famosos retales Organdi.

Como siempre, nuestros surtidos, los más extensos; nuestros precios, los más reducidos.

ACTUALMENTE,  
**VENTA de retales, a precios muy convenientes.**

### Se venden

dos magníficos chalets en Burjassot, calle de Bétera, núms. 1 y 3, dotados de agua potable, luz eléctrica y cuarto de baño. Además el número 1 tiene un espacioso sótano propio para vivienda y cocina económica y espaciosos huertos que da salida a la estación Burjassot-Ondella y por delante, con la línea del tranvía. Razón: calle Blasco Ibañez, 82, Burjassot.

**Farol de campo** Contra el viento y contra las roturas. Imposible instalar. Precio, nueve pesetas.  
**Ferretería Alemans**, calle del Conde de Montorsó, 6, Valencia.

### Comerciantes

que necesitan dependientes con aptitudes deben solicitarlos de la Bolsa del Trabajo, que los facilita gratis. Dirigirse a las oficinas del Fomento del Turismo (bajo del Ayuntamiento)

**Solares** de todas dimensiones, en sitio de gran porvenir, junto a Ruzafa, fechada a los caminos de Encort y de San Lela. Laborde, calle Cuenca, 4 de J a 4.

### Auto

Automóvil 40 hp. con ruedas metálicas, dos carrocerías, diámetro y arranque a toda prueba, vendería por sí o tomando a cuenta Overland o Dodge en buen estado. Razón: por las mañanas, Conde Almódovar, 4, bajo.

**Se alquila** una planta baja en la calle de Sagunto, 191, aislada para vivienda, por 75 pta. mensuales. Razón en el 193.

### CURACION RADICAL

rápida y garantizada de herpes ligeros, flegmas, tífus, calvicie, culebras, lujas y sosismas, etc. De valoración de honorarios al año. Razón: Clínica dermatológica, Doctor M. Navarro, Eras, 12, Man. 4 s

**Cedo piso** céntrico, 25 duros al mes, a quien compra mobiliario y mateje completo. Razón: Santa Teresa, 8, prof.

### Administración de Aduanas de Valencia

#### Edicto de subasta

El día 21 del actual, a las 10'30 horas, se dará principio en esta Administración, a la venta en pública subasta de las mercancías que se detallan a continuación, procedentes de abandono, las cuales se encuentran en los almacenes de esta Aduana. Expediente núm. 40'922. Lote único.—Una caja J. L., número 45, p. b. 159 kilogramos, conteniendo: 132 kilos, incluso carretes de madera, alambriño de cobre plateado y averiado, a 0'90 pta. el kilo, 118'80 pta. Expediente núm. 42'922. Lote único.—Dos cajas R. M. D., núm. 128182, p. b. 189 kilogramos, conteniendo: 10 kilos, con inclusión de empaques, flores de vidrio, a 1 pta. kg., 10, 68 kilos con inclusión, vasos y saleros de vidrio, a 1 pta. kg., 68. 30 kilos platos de loza ordinaria, blancos algunos rotos, a 0'75 pta. kg., 22'50. Importa este lote, 100'50 pta. Expediente núm. 47'922. Lote primero.—Una caja Rtd., p. b. 8 kilogramos, conteniendo: 350 gramos tejido de seda sin teñir, en pieza, valor 10 pesetas, 1'40 kg., incluso empaques interior, te, 5. 500 gramos figuras de barro, 0'75. 40 gramos madera fina labrada, 0'75. 55 gramos cinta de seda, 0'50. 70 gramos tapete de seda bordada, 150. 40 gramos figurita de cera, 50. 500 gramos lana decorada, 1. 70 gramos dulces (sin valor) y dos kilos de papel para acondicionar, sin valor.

Importa este 1.º lote, 29'50. Segundo lote.—Una caja Rtd., p. b. 12 kg., conteniendo: 620 gramos tejido de seda bordado y confeccionado, valor, 24 pesetas. 570 gramos pieles beneficiadas, 175. 1.820 kg. flores de barro, 2. 3 grams. figurita de marfil, 0'25. 800 gramos incluso anverso interior, esencia sin alcohol, 3'35. 3'900 kg. madera fina labrada, en una caja, 6. 15 gramos abanico de papel y madera, 0'10. 500 gramos viruta para acondicionar, (sin valor). Importa este 2.º lote, 37'45. Expediente núm. 68'922. Lote único.—Veinte lardos L. T. V., p. b. 1.316 kilogramos, conteniendo: 1.244 kg. netos, clavillo de espina, seco y dispuesto, a 100 pesetas los 100 kilos, 1.244 pta.

Lo que se anuncia al público con las advertencias siguientes: 1.º No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación de cada lote. 2.º Será de cuenta del rematante, satisfacer el importe de los derechos reales y el de los anuncios de esta subasta. 3.º Que para tomar parte en la misma, se habrá de depositar en esta secretaría, antes de la hora fijada para la subasta, el 10 por 100 de la valoración, advirtiendo que dicho depósito quedará a favor de la Hacienda si el adquirente no hiciera entrega en el acto del remate de la totalidad del importe del mismo.

Valencia a 9 de Julio de 1923. —El administrador, Juan Bautista Busutíl.

### Fotógrafos

Vendo máquina 13 por 18, en muy buen uso, con trípode, dos chasis, corbelas, paño y material, todo por 225 pta. Razón: Ramón Vidal, Nava, 1, porteria

### Venta de fincas

Vendo pisos y plantas bajas desde 7.500 pta., dos casas en el centro de la capital por 200.000 y 375.000 pta., rentando el 6 por 100 limpio, y varias casas en diferentes calles. Me encargo de la compra-venta de fincas. Fernando Marí, Anlas March, 4, entlo., frente a San Bartolomé, de 9 a 12 y de 3 a 6.

### Agentes

Para los seguros de "Pedrisco" y de "Quandos". Pueden solicitar este curso en la MUTUA DE SINDICATOS AGRICOLAS—Santa Ana, 4, Valencia.

### Orbis, S., A. Mar, 8

Gran taller de reparaciones para máquinas de coser, abono de limpiadores, gran surtido en piezas de recambio y tipos para toda clase de máquinas.

### Regalo

#### Artículos ALEMANES de papelería

#### UNICA-BERLIN

Pluma estilográfica automática. . . . . 1'50  
Pluma estilográfica de ORO-14 K. Iija. . . . . 3'75  
Pluma estilográfica de ORO-14 K. anti. . . . . 6'00  
Pluma estilográfica de ORO-14 K., Safety, señorita. . . . . 7'50  
Pluma estilográfica de ORO-14 K., Safety en jaspado y negro. . . . . 8'00

Cajas de plumas de las mejores marcas, a 1'75.

Libros rayados para contabilidad, mayor, diario y horizontal

En todos los tamaños y formas, en calidad primera.

Tamaño de 16 x 22 cm. Páginas 200 400

Pesetas 2'10 3'00

Tamaño de 33 x 32 cm. Páginas 200 400 600

Pesetas 3'25 5'00 6'60

En encuadernación corriente y papel primera:

Tamaño de 16 x 22 cm. Páginas 100 200

Pesetas 0'75 1'10

Tamaño de 23 x 32 cm. Páginas 100 200

Pesetas 1'30 2'15

Copiadores 500 hojas primera, tres pesetas.

Cajas 100 hojas papel carbón para máquina, cuatro pesetas.

500 hojas papel copias máquina, tres pesetas.

300 hojas papel tela o apergaminado, cinco pesetas.

Bloks 100 cartas comercial, 0'75

Bloks corrientes, 0'10.

500 cartas papel comercial 3 pesetas.

Papel cuartillas, 500 hojas, 1'50

Papel cartas, primera, 100 hojas 0'60.

Papel barba, primera, resma, 11 pesetas.

Papel secante, hoja, 0'20.

Sobres color, el 100, 0'50.

Archivadores, uno, 0'50.

Estuches de papel y sobres, gran fantasía, desde 0'10.

Libretas de hule, desde 0'10.

100 facturas, papel 1.º, 0'75.

Talonario lotería, inquilinatos, recibos, facturas, vales, notas de entrega de 100 hojas en papel primera, 0'75, y toda clase de artículos.

### A precios sorprendentes

100 tarjetas de visita fantasía 2 pesetas.

Trabajos de imprenta, y litografía.

L. LOPEZ MARI

Correjería, 17, Valencia

### GRAMOFONOS

Himno Oficial de la Coronación de la Virgen de los Desamparados. Discos de 10 pesetas a 6'50. Cambio de discos viejos por nuevos, aunque estén rotos. Calle del Bibe 11.

### MORENO, Hermanos

TALLERES y FUNDICION Isabel la Católica

DESPACHO Pascual y Genis, 14

Grifos para agua.

Grifos para vino.

Grifos para alcohol.

Grifos para ácidos.

Grifos para vapor.

Bombas para elevar agua.

Bombas para elevar vino.

Bombas para elevar ácidos.

Bombas para elevar alcohol

Bombas para pulverizar.

### Se necesitan

oficiales y medias oficiales de coser de blanco, con trabajo todo el año. Razón: calle Quedo, 21, 4.ª puerta.

El general Elio y su tiempo  
Por don Luis Minguet Alborn  
442 páginas. Numerosos grabados  
4 pesetas

# Diario de Valencia

NUMERO SUELTO  
10 céntimos

Diario

Año XIII  
A quienes as  
Baltasar  
In n

## Obras recientes

**HUMOS DE REY**  
Ricardo León  
**LOS BAJOS SOCIALES**  
Soler y Labernia  
**PEDAGOGIA PRACTICA**  
García Morán

Tenemos todas las obras de MANJON, así como la más completa colección de novelas y lecturas recreativas de los mejores escritores, con todas sus recientes producciones.

De venta en la Editorial Voluntad (antes Fenollera), Mar, 17, Valencia

## AL CERRAR

### Barcelona

#### Dice "Solidaridad"

«Solidaridad Obrera» dice que, visto que todas las autoridades de Barcelona estaban en contra de los obreros, en reunión celebrada por todos los representantes de los Sindicatos, se acordó el volver al trabajo. Añade que esto es un alto en la marcha hasta el día del triunfo.

#### Detenidos en libertad

Por el juez especial se ha decretado la libertad de doce obreros panaderos, detenidos por ejercer acciones.

#### Desgracia

Esta madrugada ha sido hallado debajo del puente de Lauria, en el punto denominado Riera Ballester, el cadáver del súbdito alemán doctor Klindeman, que se supone cayó del puente al intentar tomar un tranvía.

#### Continúa la normalidad

Esta mañana han reanudado el trabajo la mayoría de los obreros empleados en la descarga de pescado, realizándose las operaciones con toda normalidad.

En el puerto ha continuado la descarga de los buques.

Han trabajado unos 200 obreros asociados, 420 no asociados, 28 mujeres y unos 1.000 carros.

Han quedado normalizados todos los servicios y los guardias de Seguridad prestan servicio sin carabinas.

#### Detenciones

Han sido detenidos, ingresando en prisiones, Juan Peiró y Ramón Clausell, reclamados como complicados en el proceso por reparto de hojas sediciosas en los cuarteles.

Peiró es uno de los más significados sindicalistas.

En la Jefatura de Policía se ha facilitado una nota que dice que en la imprenta que el Sindicato único tiene en la calle de Casanovas, de Mauresa, se ha practicado un registro, encontrándose hojas sediciosas, una pistola con tres cargadores y municiones.

Han sido detenidos el encargado y el recadero de la imprenta.

#### Un petardo

En la plaza de Letamendi ha sido encontrado un petardo con la mecha encendida, que fué apagada por un transeúnte.

En el carro blindado fué trasladado el artefacto al campo de la Bota.

#### El gobernador, satisfecho

El señor Portela mostró su satisfacción por la tranquilidad que reina en la vía pública.

Se ha reanudado el trabajo y no se han registrado atraeos.

#### Un ruego del Sindicato libre

Habiéndose recibido un telegrama diciendo que los cadáveres de las víctimas del atentado perpetrado en Valencia llegarán a Barcelona el lunes, día 16, a las 7'45, el Sindicato ruega a sus compañeros que sirvan pasar por el local social, donde estarán expuestos para tributarles homenaje.

#### Protesta de los empleados de Banca y Bolsa

En señal de protesta por el atentado cometido en Valencia, esta mañana se ha paralizado el trabajo de once a una en todos los establecimientos bancarios, excepto en el Banco de España.

Continuamente se reciben telegramas, telefonemas y cartas de toda España, protestando contra el atentado.

#### Nuevo Sindicato

El personal de Banca y Bolsa, de Málaga, ha comunicado al de Barcelona, que en reunión celebrada se ha acordado con gran entusiasmo constituirse en Sindicato, y preguntan si pueden contar con el apoyo del Sindicato de Barcelona.

Piden reglamento e instrucciones. Se les ha contestado que cuenten con el apoyo más decidido.

#### Un herido

En la casa de Socorro de la calle de Barbañá ha sido asistido Tomás Herrero, de 56 años, que presentaba una herida punzante, de pronóstico reservado, en el vacío derecho.

Manifestó que se le produjo un sujeto a quien no conoce, al pasar por la puerta de Santa Madrona.

Dijo que el agresor tenía un estriete, que tiró después de herirle.

Desde el 8 de Marzo último se expendía con una baja de 20 céntimos en quilo.

A consecuencia del descenso de cotización del ganado vacuno, el matadero central acordó establecer nueva rebaja de otros 20 céntimos en quilo. Por consiguiente, desde el 20 de los corrientes los precios serán: clase primera, 4'30 pesetas; segunda, 3'40, y tercera, 1'60.

La Junta exhorta al público a que denuncie infracciones en los precios.

#### Calma política

Los círculos políticos estuvieron hoy desiertos.

Muchos diputados, teniendo en cuenta que no hay pendiente en el Congreso ningún asunto urgente que requiera su presencia, han anticipado las vacaciones y se ausentaron de Madrid.

#### Noticias de Bilbao

Bilbao.—En los talleres del ferrocarril de Durango, el obrero Francisco Borja, por antiguos resentimientos, apunó seis veces a su compañero José Ruano, hiriéndole gravemente.

El agresor fué detenido.

—En la Comandancia de Marisa se ha recibido una comunicación concediendo diversas condecoraciones a individuos que cooperaron al salvamento de los tripulantes del vapor «Bugarfarte», hecho que ocurrió el año pasado.

También se concede pensión honorífica al capitán de corbeta don Luis Darás; la cruz del Mérito Naval al segundo comandante del «Hernán Cortés», y otras cruces a diversos marineros.

—En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mitin organizado por elementos sindicalistas y comunistas, pronunciándose discursos enérgicos.

El mitin terminó sin incidentes.

#### El nepotismo

Ciudad Real.—Se asegura que el señor Gasset, elegido diputado por Vigo y Alcázar de San Juan, optará por representar a aquel distrito.

Por renuncia al acta de San Juan se alegró a su hijo don Luis Gasset.

#### Explosión de grisú

Oviedo.—En las minas de la Sociedad Hullera se originó una explosión de grisú, resultando con quemaduras graves los obreros Manuel González Álvarez, Ramón Más Ojero y Juan Cifuentes Rodríguez, y otros tres menos graves.

#### El 14 de Julio

San Sebastián.—La colonia francesa ha celebrado en la forma acostumbrada la toma de la bastilla.

#### Los daños de las tormentas

Zaragoza.—Como el tiempo ha mejorado y hace fuerte calor, la desecación de los terrenos inundados avanza rápidamente.

Los ríos disminuyen la crecida, alejándose la posibilidad de nuevos peligros.

—En sesión celebrada por el Ayuntamiento se ha aprobado una especie de Memoria de la catástrofe para elevarla al Gobierno, a fin de que éste acomode los auxilios a las proposiciones de ella.

Se dice que el ministro de Fomento se propone venir a esta población para apreciar los daños.

La circulación de los trenes se ha normalizado, excepto en la línea del Norte, que pasa por pueblos destruidos.

Se cree que mañana se restablecerá todo el servicio.

#### Vitoria.—Continúa el fortísimo temporal.

Ha descargado una gran tormenta de agua y granizo, inundando numerosas tiendas y casas bajas.

También ha causado grandes daños en las cosechas.

Jaca.—El temporal ha causado inundaciones en muchos pueblos de la comarca, desbordándose el río que arrastró las cosechas, destruyendo un puente y varias casas.

Hay detenidos varios trenes.

#### Casas baratas

Vitoria.—El Ayuntamiento ha aprobado un proyecto de construcción de casas baratas.

Se edificarán en número de 200, subvencionadas por el Estado, dentro del plazo de un año.

#### Noticias de Sevilla

Sevilla.—Ha llegado el arquitecto de la Dirección de Prisiones, para realizar una visita de inspección a la cárcel, que se encuentra en estado ruinoso.

—Fingiéndose policía cierto individuo, saqueó anoche a un transeúnte llamado José Beltrán, quitándole 25 pesetas y otros objetos.

—Las fiestas del Carmen comenzaron anoche, viéndose animadísimo.

#### El fiscal ha calificado la causa por el hundimiento del vapor «Baracaldo», de la matrícula de Bilbao.

El hecho ocurrió en aguas de Larrache.

Hay 12 procesados.

El fiscal pide varias penas de 14 años de presidio y un millón de pesetas de indemnización.

La vista comenzará el día 19.

Actuarán de abogados los señores Doval, Barriobero y varios oficiales de Marina.

#### Riña

Almería.—En el pueblo de Cárcel riñeron los labradores Miguel Terol y Juan Marqués, resultando ambos gravísimos.

#### Incendio

Granada.—Se ha incendiado la cochera del hospital de leproso.

Después de grandes esfuerzos se logró evitar que se incendiara todo el edificio.

#### Desgracia

Málaga.—Comunican de La Comarca que un niño de siete años, llamado José Tena, intentó coger un revólver que había dejado su padre, cayendo el arma al suelo y disparándose.

El niño resultó con una herida en un muslo.

#### La huelga de los empleados de Banca

Madrid.—La Cámara de Compensación bancaria se ha reunido esta noche, ocupándose de la huelga y boicot declarado por los empleados de Banca y Bolsa del Español de Crédito.

Se acordó despachar todos los asuntos con dicho Banco, pues ya han recibido numerosas quejas del comercio.

En otros Bancos manifestaron que no tolerarán el boicot.

Mañana se reunirá la Unión de Banca para tratar de la huelga.

Los acuerdos serán conducentes a acabar el boicot y combatir el sindicalismo de los Bancos, que comienza a hacer enormes estragos en el personal.

#### Traída de aguas a Sevilla

Sevilla.—Esta tarde, en el término de La Alga y sitio llamado Cortijo de Garrido, se ha celebrado la inauguración de las obras de elevación de aguas filtradas del Guadalquivir para completar el abastecimiento de la ciudad.

Asistieron el alcalde, varios concejales, arquitectos municipales y periodistas, a quienes se obsequió con un espléndido lunch.

#### Socorros a los damnificados por las tormentas

Zaragoza.—En el local de la Asociación de Labradores se han reunido los representantes de las Cámaras Agrícolas del Sindicato Agrario Central y del Central Agrario, con objeto de tratar del medio de socorrer a los damnificados.

El señor Bernard, presidente de la Asociación de Labradores, expuso la idea de que en vez de pedir socorros al Gobierno se solicitara un préstamo del Banco de España con la garantía de las entidades agrarias del país.

La idea fué bien acogida y se aprobó en principio.

Se acordó telegrafiar al ministro de Fomento pidiéndole que venga personalmente a la zona inundada y se haga cargo de los daños sufridos, para de este modo poder apreciar su cuantía.

El lunes se celebrará una reunión para deliberar sobre la respuesta que dé el ministro.

Mañana celebrarán un mitin los Sindicatos agrarios para socorrer a los damnificados.

El gobernador, acompañado de dos ingenieros civiles, inspector de Fomento e inspector general de Sanidad, ha visitado la zona inundada de la cuenca del Gállego.

Mañana irá a San Juan para estudiar la desecación de los terrenos, con el fin de evitar las epidemias.

La Diputación ha acordado hoy recoger a los niños de las familias damnificadas y pedir al ministro de Fomento que visite la zona inundada.

Mañana la Cruz Roja hará una cuestión en favor de los damnificados.

—El Sindicato libre de Banca y Bolsa ha acordado declarar la huelga el lunes como protesta contra el atentado en Valencia.

#### Unión Patronal

Almería.—En el domicilio del banquero don Antonio González Egea se reunieron numerosos elementos del comercio y de la industria, para constituirse en Unión Patronal.

Se designó el Comité ejecutivo, formado por don Antonio González Egea, abogado; don Francisco Pérez Cordero, consignatario; don Luis Gay Padilla, industrial; don Victoriano Lucas, comerciante; y don Antonio Alemán, aprobándose

el reglamento por que ha de regirse la nueva Asociación.

#### Una plaga de la agricultura

Almería.—El servicio agrónómico ha comenzado las visitas de inspección para el estudio de la nueva plaga de gusanos que amenaza arruinar la vega de la capital y otros pueblos. La plaga reviste importancia por la generalización de los ataques que se han comprobado a la remolacha, maíz y tomate, y revela marcada tendencia a la difusión.

El ingeniero opinó que no se trata de una plaga sola, sino de dos, de difícil extinción rápida y económica.

#### Festival gimnástico

San Sebastián.—El domingo tendrá efecto en la Plaza de Toros un gran festival gimnástico, asistiendo 300 niños de las escuelas francesas y la Banda municipal de Dax y otros 300 escolares, con otra banda. Promete ser un acontecimiento.

#### Nueva sociedad deportiva

Vigo.—Por fin se realizaron los deseos de los entusiastas por el fútbol, que en Vigo son legión: la constitución de una Sociedad Deportiva capaz de presentar en todo momento un equipo digno de la afición. Logróse esto con la unión de los clubs siempre rivales, el Real Vigo y el Fortuna, que anoche quedó acordada casi por unanimidad en las juntas generales que al efecto celebraron ambas Sociedades.

#### Importante declaración de la Federación Nacional del Trabajo

Londres.—La conferencia de la Federación general tradeunionista, celebrada hoy en Bridlington, discutió la crisis europea, aprobando por unanimidad el siguiente acuerdo: «Esta conferencia anual de la Federación de uniones laboristas, representando más de un millón de miembros activos, llama con toda urgencia la atención del Gobierno sobre la imposibilidad de garantizar la paz de Europa, junto con el natural desarrollo de la industria sin el cual no es factible resolver el problema de la falta de trabajo, mientras el Gobierno francés trate de desmembrar el estado alemán ocupando militarmente la comarca del Ruhr con manifiesta violación de los Tratados y acuerdos internacionales vigentes. Además, ahora que el pueblo alemán ha reconocido el deber de hacer efectivas las reparaciones por daños de guerra, llegando al extremo límite de su capacidad para el pago, el Gobierno británico no puede seguir por más tiempo eludiendo su responsabilidad ante las consecuencias que puedan derivarse a causa de nuevas dilaciones o como resultado de la política destructora de Francia en sus injustificadas agresiones. La Asamblea interesada del Gobierno una inmediata declaración encaminada a salvar al mundo del peligro de otra guerra, estableciendo la paz y apresurando la reconstrucción de Europa.»

#### Ocupación a modo de represalias

Berlín.—Los franceses ocuparon ayer Barmen, centro industrial del valle del Wupper, y avanzaron sus patrullas en dirección a Erberfeld. La emoción de la población, sorprendida del todo, ha sido tanto mayor cuanto que todo parece indicar la intención de los franceses de prolongar la ocupación.

—Sin embargo, estas aprensiones se desvanecieron.

A cosa de mediodía los franceses abandonaron Barmen, y Erberfeld no fué ocupada.

De las declaraciones hechas por los intérpretes al alcalde de Barmen, la ocupación constituía una generación de represalias contra el incidente de Röhndorf, localidad situada en la región no ocupada, donde el miércoles último fueron detenidos por la policía alemana siete franceses que habían ido a practicar registros por sospechas de contrabando.

Los siete franceses, dos aduaneros y cinco soldados, fueron detenidos durante dos horas en Röhndorf; reexpedidos luego en ruta a la región ocupada.

—Cuando el avance francés hacia Barmen, ocurrieron varios incidentes. Los franceses dispararon contra un automóvil, que habiéndoles visto parecía desde lejos querer volver atrás. Todas las personas que se encontraban en las calles de Barmen fueron cacheadas. Los franceses ocuparon el Ayuntamiento, la Administración de Correos, el Banco alemán y algunos otros edificios públicos. También ocuparon las estaciones, pero el tráfico ferroviario no se interrumpió. Las tropas francesas ocuparon Barmen durante cuatro horas. Se llevaron consigo a varios policías y al director del Banco, en calidad de detenidos.

Los periódicos alemanes protestan violentamente contra la ocupa-

ción de Barmen y ven en ella una manifestación política que merece una respuesta a la declaración de Mr. Baldwin.

#### Evasión del general Erardt

Berlín.—El capitán de navío Erhardt, jefe militar del golpe de Estado de von Kapp y que había mandado el cuerpo alemán que se bolicheques, se ha evadido de la prisión de Peipeick.

Este era el agitador cuyo nombre era traído y llevado cada vez que se descubría una organización secreta antirrepublicana por la policía alemana, y cuyo proceso debía verse en breve.

#### El nuevo presidente

Berlín.—La Prensa de esta capital dedica largos comentarios a la próxima elección presidencial, para terminar el mandato del presidente Ebert en el próximo otoño.

La candidatura del ex kronprinz, que parecía al principio tener probabilidades de éxito, ha perdido ahora casi todo el terreno, siendo probable que el ex kronprinz no presente siquiera su candidatura.

La candidatura del príncipe Rupprecht de Baviera parece tener probabilidades de éxito, si bien será enormemente combatida por los socialistas y por los demócratas.

#### Declaraciones de lord Grey

Londres.—En un discurso pronunciado en la Cámara de los Lores, lord Grey condenó enérgicamente la idea de llevar a cabo negociaciones por separado con Alemania en detrimento de Francia. Afirmó que el resto de Europa consideraba imposible asegurar la paz sin una estrecha y leal cooperación entre Francia y la Gran Bretaña.

La separación de ambas naciones en su proceder sería desastrosa, como consecuencia fatal, imposible litaria la seguridad que Francia tiene tantos deseos de conseguir.

#### Los senadores y las dietas

Con motivo de volver a hablar del asunto de las dietas, se afirma que en el Senado, a pesar de la especial constitución de la Cámara y de la calidad que han de probar sus miembros, sólo dos senadores han dejado de percibir sus dietas en absoluto y han dejado de utilizar el carnet ferroviario.

#### El descanso dominical de la Prensa

Una numerosa comisión de periodistas visitó esta tarde en el Congreso al ministro de la Gobernación, exponiéndole sus quejas por la levedad que demuestra la Dirección general de Prensa público al consentir que los lunes salgan a la venta algunos periódicos antes de la hora legalmente autorizada.

Los periodistas mostraron al jefe de Almodóvar del Valle gran número de pliegos con los sellos de la casi totalidad de los periódicos españoles y firmas de millares de periodistas y empleados de prensa en los que se muestra su adhesión inquebrantable al descanso dominical.

El ministro de la Gobernación contestó que de haber estado antes informado de la infracción del decreto de Descanso dominical de prensa, la hubiera corregido, y ofreció imponer las sanciones y correctivos a que haya lugar.

Dijo finalmente que era él un entusiasta defensor del descanso, convencido de que responde a un sentimiento de justicia, y que mientras sea ministro no consentiría que se faltar al decreto.

Los periodistas quedaron muy satisfechos de las explicaciones y terminantes palabras del ministro, por lo que le demostraron a éste su gratitud.

Por su parte, el gobernador civil ha manifestado a los periodistas que hacen información cerca del Gobierno civil, que al ordenar el lunes que ningún periódico se ponga a la venta antes de la hora reglamentaria, no hizo más que velar por el cumplimiento de la ley, ya que nadie que se llame persona de orden puede ir contra lo estatuido.

#### OBRA NUEVA:

## La génesis de "el cantar"

### Narraciones breves

por Aurelio Yanguas

Prólogo del Dr. Ventura Traveset  
Portada de Luis Dublé

Se ha puesto a la venta en la Administración de DIARIO DE VALENCIA principales librerías.

IMPRENTA Y ESTEROTIPIA  
DIARIO DE VALENCIA  
Trinqueto de Caballeros, 14

El telégrafo ha transmitido...  
En Valencia acababan de...  
Baltasar Domínguez, pre...  
del Sindicato libre de em...  
de Banca y Bolsa. El hech...  
ble se anuncia con indiferen...  
cuetamente. No vamos a...  
como unas luces de b...  
der, las ponderaciones más...  
nos líricas con que la Pre...  
le acompañar estas tragedi...  
españolas, tan únicas nu...  
que dejan atónita a Europa...  
No tenemos el propósito...  
der el tiempo; creéramos...  
muerto nos miraba con re...  
con sus grandes ojos, amig...  
blanco... Continúa siendo t...  
mosa y absurda como desd...  
diez años la facilidad de pe...  
homicidios en las calles má...  
tricas de nuestras ciudades...  
Deseamos sólo ilustrar u...  
mento la conciencia de los le...  
con el derecho que nos da...  
uno de los condenados a m...  
que un día u otro, no muy...  
mirará también, tendido en...  
yo, cómo los conciudadanos...  
sibles, un poco deshumaniz...  
sin solidaridad cristiana ni...  
pasarán precipitadamente, l...  
donos a hurtadillas una mir...  
congoja, sin caridad...  
Hace sólo dos meses, hor...  
tes de que partiéramos para...  
trajero a compadecer y añ...  
España, Baltasar Domínguez...  
dijo, a través de la ventan...  
su sección de trabajo del...  
Hispano Americano:  
—Ayer me trajeron la co...  
cia de que se había decreta...  
muerte. Me avisaron por la...  
na. A las seis de la tarde, o...  
salí de aquí, vi en la puerta...  
sujetos de catadura patib...  
Como eché mano al bolsillo y...  
fue la pistola, se alejaron. ¿...  
sible que sea verdad la sus...  
de la confidencia? ¿Puede ha...  
guien que intente mi muerte...  
¿Estáste tú, que conoces mi...  
ción.  
Entonces hablamos larg...  
de las posiciones de distinto...  
cleas que intervienen en la...  
tra intervención en las org...  
ciones sindicales, con un ex...  
momentos solemnes en que se...  
siente cercano al gran silen...  
todas las concupiscencias y...  
nes bajas, en que el alma se...  
primer vez sola, des...  
primer alumbamiento, y com...  
de la trascendencia de todas...  
responsabilidades.  
Baltasar Domínguez fué un...  
los pocos amigos que me gu...  
realísima adhesión, cuando...  
reanudar la actividad de la...  
organizaciones contrarias al...  
lmo libre, yo osé gritar: «...  
de fuego!», entre las dos fala...  
que se aprestaban ferocemen...  
asamblea en que se reunieron...  
tenta y dos juntas directiva...  
los Sindicatos libres y los Con...  
de fábrica y de barnada, con...  
delegados de sección, el amb...  
era francamente combativo...  
antigua experiencia de los obr...  
se obligaba a mantener un r...  
p, alerta, sobre ciertas segur...  
des de respeto y consideración

¿Queréis purificar y re...  
tomada antihéptica "LURAS